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Que globalização queremos?
Aquela do mercado de cunho NEO

LIBERAL que é competitiva e nada

cooperativa?
Ou uma globalização fundada numa

nova experiência de RE-LIGAÇÃO de
TUDO COM TUDO com uma nova

cordialidade para com a TERRA e um

novo sentido da ÉTICA .e da
ESPIRITUALIDADE?
É preciso que neste milênio exista

conscientização de todos os povos para
gerações futuras passem acreditar que o

nosso planeta deve ser visto de forma
RESPEITADA.
E de sermos agradecidos de aqui

estarmos, que esta globalização que hoje
convive com todos nós, não tire do homem
o seu direito.
Que este homem que há CRIOU, não

permita que ela seja competitiva.
Mas sim, uma Globalização

COOPERATIVA, onde TUDO esteja em

harmonia para com tudo.
E que o homem, acorde para sentir a

ESPIRITUALIDADE que o cerca, para
fazer de sua vida umamaravilha de viver.
E ter a grande ÉTICA dentro deste globo

de não ferir o que à ele é desconhecido,
não deixando que amáquina SUBSTITUA
o homem, mas sim rendendo-se com
eterna gratidão a Deus.
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.Os eternos nroblemas.1 .

No mais recente número da "Revista da Academia
Piauiense de Letras" deparei com três discursos de M.
Paulo Nunes que merecem um comentário. Crítico e

ensaísta de grande talento, M. Paulo Nunes vem

produzindo uma obra de qualidade que só não se

destaca na mídia nacional porque é publicada fora do
eixo Rio_São Paulo. E aqui no Brasil, nos meios

culturais, aquilo que acontece fora desse eixo

simplesmente não acontece, por injusto e absurdo que
isso seja. Essas circunstâncias, no entanto, em nada
reduzem o valor e a qualidade daqueles trabalhos.

Prejudicados são os leitores que a eles não tiveram
acesso.

No primeiro deles, abordando o "Projeto Brasil", o
autor se pergunta como um País com tantas

potencialidades, como o nosso, pode se encontrar na

situação de virtual miséria em que se encontra. Como
é possível viver "nesta apagada e vil tristeza", sem nunca

resolver seus problemas básicos, este País gigante, dono
de extraordinárias realizações na ciência,' nas artes, na

literatura, na arquitetura, na economia e nos negócios,
a ponto de ocupar a oitava posição no panorama
econômico mundial, e com a circunstância de ser

ocupado por um povo pacífico e trabalhador. Não é
fácil - reconhece ele - encontrar explicação, embora
uma incursão isenta no passado histórico, desde que
"se entendam as pessoas", possa fornecer luzes que
iluminem tão angustiante questão e sirvam de

orientação na caminhada futura.
N esse retorno ao passado, desde os primórdios,

mostram ele que durante o regime colonial nada se fez
em benefício do povo. Essa situação prosseguiu no

império, quando tudo se resumia à vontade do

imperador, ignorando-se o povo. Só a Revolução de
1930 trouxe garantias aos benefícios sociais, nem
sempre cumpridos, e que foram consagrados na

Constituição'de 1988. Mas ela, conclui o autor, "passa
à ser tida como inviável, pois tornaria o País
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Enéas Athanázio

ingovernável e deve ser reformada sobretudo na

concessão das garantias ao trabalhador'

assalariado"(pág.55). Essa situação se agrava com os

resquícios de uma escravidão de três séculos e a

vigência de um Código Civil que ignorou a questão
social (1917). E assim, passo a passo, do início até hoje,
o País é explorado em favor da minoria, forjando-se
"uma sociedade em que o homem comum é

vilipendiado em seus direitos e garantias sociais"(pág.
55).

. "-

Lembra o absurdo de um País em que as leis valem

para uns e não valem para outros, ou em que algumas
leis "pegam" e outras "não pegam", como as antigas
vacinas. Onde existem cidadãos de primeira e de

segunda classe. Aqueles "não pegam", como as antigas
vacinas. Onde existem cidadãos de primeira e de

segunda classe. Aqueles "não observam as leis, não
pagam impostos, porque nada os atinge, como se não
fossem cidadãos de uma mesma nação, com direitos e

obrigações iguais"(pág.59). Mostra o disparate e a

injustiça do imposto de renda no País em que há mais

sonegadores que em qualquer outro do mundo.
Acrescento eu que existe no Congresso uma proposta
de emenda constitucional que veda ao Ministério
Público a intervenção em processos por crime fiscal
na fase administrativa. Proíbe o órgão fiscalizador de
fiscalizar. Será a proteção do sonegador em nível
constitucional!

Mas isso precisa mudar para que o Brasil seja de
todos e não de alguns. Nesse sentido, a fala de M. Paulo
Nunes é um brado que deve ecoar nos corações dos
brasileiros de verdade, patriotas e bem intencionados,
Não poderia ser mais justo e oportuno.

Os demais, reveladores do intelectual sempre
preocupado com as coisas do Brasil e sua cultura, são
peças literárias de primeira linha, merecedoras de
leitura atenta e meditada. "Literatura - diz ele - não
é literatice, mas vida, sofrimento, sonho e esperança ...

"
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Por Gustavo Arruda

Aliança I
O PTB namora, e há tempos, o PPB.

Lideranças dos dois partidos são vistos em vários

locais conversando e partilhando do mesmo pão.
Um mural de certa Pizzaria da cidade expõe o

encontro do prefeito em exercício e presidente do

PTB, Andreone Cordeiro, com os vereadores Luis

Carlos Spengler (Cuca) e José Hilário Melato,
ambos do PPB. Antes os partidos só namoravam,

agora já saem para jantar. Não demora, o
'

casamento sai.

Aliança II
O PT já confirmou: terá o PPS como aliado

na campanha deste ano. Só falta o PPS tomar

conhecimento do assunto.

Funcionalidade

Na edição Abril/2ÓOO do Jornal O Tucano, do

PSDB, o vereador Luís Roberto Schmitt

preocupou-se em colocar as obrigações do cargo
Legislativo. Seria conveniente todos os

"despachantes", digo vereadores que desconhecem

o assunto, tomassem nota da matéria.

Pequena confusão

A vereadora Teresinha Ramos (PDT) foi

relacionado por veículo de comunicação da região
como sendo forte candidata ao Executivo

gasparense. Até aí tudo bem. Mas Teresinha foi

mencionada como membro do PSDB. Segundo
alguns amigos da vereadora o equívoco a deixou

bastante aborrecida. Se a coligação entre PDT e

PSDB sair, não há motivo de tanta irritação.
Estarão todos no mesmo barco.

Mudar o disco

A comunidade de Gaspar já se cansou de alguns
temas de campanha. Uma delas é o transporte
coletivo urbano. Entra e sai pessoas da prefeitura
e a execução da obra não sai. Cada um inventa

uma desculpa diferente. O eleitorado pede para
os politicas trocarem o disco desta vez.

Quantidade
Que quantidade não é S1110111mo de qualidade

todos têm. convicç-ão. O que não está claro ainda

para a população são as opções para ocupar o cargo
de prefeito municipal a partir de 2001. Cada

partido tem, no mínimo, dois nomes. Basta saber

se estes vão ao encontro dos anseios do eleitorado.

É esperar para ver...

Aguardando décadas

A Rua CeI. Aristiliano Ramos, no trecho

compreendido entre a ponte Hercílio Deecke e o

Posto Zimmermann, aguarda as reformas. Depois
que a empresa SC Gás passou por lá, a rua está

entregue ao pó e lama. Comerciantes já fazem a

lista das pessoas que prometeram solução para o

problema, alertando que os nomes da lista não

terão credibilidade quando vierem pedir votos.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vendas de Páscoa superam as expectativas
ELlZABETH THOMÉ

A Semana Santa, celebrada por milhares de

católicos em todo o Brasil, comemora a

ressurreição de Cristo, e paralelamente, a Páscoa,
uma das festas mais importantes da cristandade.
O ovo,

-

símbolo de nascimento e ressurreição
advém da lenda de que Simão, o cireneu que
ajudou Cristo a carregar a cruz até o calvário, era
vendedor de ovos. Depois da crucificação, ele
percebeu que, como pormilagre, os ovos estavam
coloridos. Já o coelho é o símbolo da fertilidade
no antigo Egito. Assim o coelho esconde os ovos

coloridos em ninhos para que as crianças possam
procurá-los como presente de Páscoa. Cresce,
portanto, nesta época a procura por ovos e coelhos .

G. Arruda
.

de chocolate. Em

Gaspar observou-se
no comércio uma

grande procura,
principalmente na

quinta-feira Santa e

no sábado de

aleluia, por ovos,
coelhos, cestas,
cenouras e afins.

Segundo a pro
prietária da Karibel

Atelier, Karin

Schramm, com

parando com o ano

anterior a procura

-foi muito
maior. "A

loja ficou
vaz i a- .

Chegou a

faltar.
Tínhamos muitas encomendas, acredito

que tenhamos vendido em torno de 30%
a mais que em 99", completou satisfeita.
Além de apostar na qualidade de seus

produtos e na forma artesanal.em que são

fabricados, a loja investiu em divulgação.
O Supermercado Zoni, que conta Com

urna rede de supermercados, também

verificou um acréscimo nas vendas.

"Todo ano o movimento no supermer
cado aumenta na quinta-feira e sábado,
quando antecede a Páscoa. Vendemos em
torno de 50% a mais que o ano passado",
confirmou, Joel Reinert. O Supermer
cado Amo Goedert, que também con-

.

firmou um movimento maior nos dois

últimos dias contabilizou um acréscimo
de 30% comparando com o ano anterior.

"É comum que as vendas fiquem mais

para os últimos dias, principalmente pela
disponibilidade de tempo", afirmou
Débora Mafra, compradora.
A responsável pela loja, Sivaldo,

também verificou um

acréscimo nas vendas.
"As vendas forammuito

boas, ainda não temos

um levantamento, mas já podemos adiantar que
foi superior a 99.

Casa doCoelho foi um sucesso

A casa do Coelho idéia pioneira, idealizada por
Jaqueline Schmitt, obteve uma aceitação
excelente. Contando com uma feira de produtos
coloniais, sala de diversão para crianças, sótão
representando uma casa de coelhos, café colonial
e muita decoração, as expectati vas foram.

superadas. De acordo com Jaqueline, foram2.278
pessoas que passaram pelo local. "Ainda tivemos
muitas pessoas que acabaram .não assinando o

livro, bem como as crianças trazidas pelas escolas.
Acredito que a casa foi visitada por
aproximadamente 1.000 crianças das escolas
locais. O café colonial obteve uma ótima

aceitação, muitas pessoas afirmaram quefaltava
um espaço como este".

A Feira Permanente deve continuar no local,
sendo coordenada pela Epagri.· A central de

informações também permanece na casa que
deverá oferecer espaço para artistas, e cursos de
artes. Até o dia 30 de abril, ainda haverá a Casa
do Coelho.

Posto de Venda de Passagem
,

Rodoviária'
.

em 'Blumenau de nossa Empresa
Verde Vale Turismo

Rua Presidente Getúlio Vargas 232,
Edif. Flórida, Rua da RBS TV

Fone: OXX 47 326 6179
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04-A'----------(COMUNIDADE )1-----____;_-------,2,.....,....6a--:O�:O-::-::-�-:-=-:���io

Secretáriovai à Itália
ELlZABETH THOMÉ

o Secretário Municipal de

Indústria, Comércio e Turismo,
Rodrigo Fontes Schramm, juntamente
com Roberto Demmer, empresário e

membro da FAMPSC (Federação das

Micros e Pequenas Empresas de Santa
Catarina) e Nelson Schneider,
empresário e diretor de Facção da
AMPE, estarão participando de uma

missão empresarial nesta próxima
sexta-feira. A Feira Campionaria di
Modena , na Itália, contará com dez

expositores
-

de Santa Catarina, entre
eles a empresa Enovelar, Fios para
Tapeçaria, de Gaspar. Para Jair

Fra!lcis�o Pitz, sócio-proprietário da

empresa, esta é a, primeira vez que
expõe no exterior. "Nossa intenção é
verificar o mercado internacional para
analisar a viabilidade"; ponderou. A "

Enovelar produz os fios "Supremo"
para tricô, crochê e tapeçarias em

geral.
Cinqüenta empresários catarinen-

ses farão parte da comitiva que
pretende participar de feiras e
seminários conhecendo e buscando
novidades que possam ser

adaptadas a nossa realidade.De
acordo com Rodrigo Schramm, o
objetivo é visitar o modelo italiano
,de desenvolvimento econômico e

sua agregação de valores ao

produto, bem como as cooperativas
de crédito. Além da Feira di
Modena será visitada também a

feira Agroalimentar de MacFrut,
,

em Cesena, onde poderão ser vistos

equipamentos, produtos e serviços.
Na feira Campionaria di Modena,
os participantes farão visitas a

Confederação Nacional do Arte

sanato; Consórcio, Batata de

Bologna; Observatório Econômico
da Batata. Participarão de Semi
nário sobre políticas de desenvol
vimento e incentivo das atividades

econômicas; Confederação das

Cooperativas de Garantia de Cré

dito; Suporte competitivo e de

Rodrigo: Visitando modelo italiano

promoção para empresas têxteis e

confecção entre outras realizações.
A missão incluiu também visitas à

'

Veneza e Roma.
A comitiva sairá de Florianópolis'

no dia 28 de abril e retoma no dia
09 de maio.

Comerciantes devem ficar atentos às Carteiras de identidade
Você sabia que ao fazer
carteira de identidade

nova, o número poderá
ser outro?

A secretaria da CDL(Câmara dos,

DirigentesLojistas) constatou junto ao

Instituto de Identificação do Estado de
Santa Catarina e o, Setor de

Identificação daDelegacia Regional da
Polícia Civil de Blumenau que ao

mudar dec um Estado para outro, um

cidadão, ao renovar sua carteira de

,

identidade recebe um outro número, e
noutro caso, no mesmo Estado onde

mora um cidadão, poderá receber novo
número; por ter sido localizada outra

pessoa com o mesmo número da sua,

carteira antiga, ou seja, duplicidade
, de pessoas com o mesmo número.
Outra informação é que um cidadão

poderá, ter tantas carteiras de
identidade com números diferentes,
por quantos Estados ele passar, pois

, em cada Estado existem setores de

identificação próprios. 'Por tanto, a

CDL, sugere cautela, ao efetuar
buscas de cadastros pelo número da

carteira de identidade.' É
aconselhável, conferir ,os demais

dados da Carteira, principalmente a

foto; caso ainda assim houver

dúvidas, desconfie e solicite mais

informações.
Fonte: CDL

OSWALD(; _ ., -YRE I
Recorde nós lucros
A Sasse Caixa Seguros fechou o

ano de 1999 com o maior lucro desde
.

sua criação, em 1967. Com um resul
tado de R$ 90,2 milhões, 144% supe
rior ao obtido em 1998, que atingiu,
apenas, R$ 36,9 milhões. "Esses
números demonstram a seriedade dos
trabalhos realizados pela instituição ",
avalia o deputadofederal Edinho Be:
(SC), que apresentou os dados na

Câmara ,dos Deputados.
Saúde

Graças apesados investimentos do
Ministério da Saúde, o Brasil é, hoje,
padrão para vários outrospaíses. Nos
últimos cinco anos foram investidos

,

mais de 380 milhões de reais no setor
de sangue e hemoderivados. "Os
investimentos aliados ao controle
eficiente da vigilância sanitária e de
treinamento de pessoal especializado
reduziu a um índice extremamente

baixo é insignificante '0 número de
contaminação nas transfusões ",
comemora o deputadofederal Vicente
'Caropreso (SC).

'

Impostos
: Trin;ta e quatro por cento dos

brasileiros aceitam o aumento de im

postos .para que, haja mais inves
timentos a fim de melhorar o serviço
público. O número é báixo se com

parado aos 55% de aceitação, dos
cidadãos Ingleses. Em contrapartida,
em sociedades como as dos Estados
Unidos e.França, o índice de aceitação
ao aumento de impostos é baixíssimo.
Na França, apenasIZ'k: concordam
com o aumento. "E dever do estado,
promover a excelência do serviço
público; Sem ter, com isso, aumentados
os impostos" opina o deputadofederal
Gervásio Silva (SC).

Manipulação
Há muitos casos de morte neste

País em/unção do uso inadequado de
remédios para emagrecimento, que é
facilitadopor diversasfarmácias e se

tores da área de saúde, pois man

ipulam remédios de forma inade
quada, desresp-eitando a lei e fazendo

, com que pessoas crédulas sejam atin
gidas e tenham a sua saúde piorada.
O deputado federal Fernando Coruja
(SC) apresenta um projeto a fim de

proibir a maripulação desses remé
dios no País. "Pretendo equiparar o
Brasil a alguns paises onde é vedada,
através da lei, a manipulação, a asso

ciação de medicamentos com afina-
'

lidade de produzir emagrecimento ", ,

revela o parlamentar.

PRONTO PRA SERVIR VOCÊ

Supermercado Zoni:

Sua melhor opção de compras!
3 endereços para melhor servi-lo:
Rodovia Ivo Silveira - Fone: 332-1060

Rua: Dr. Nereu Ramos, 1007 - Próximo Linhas Círculo - Fone: 332-0160
Rua: 7 de Setembro, 485 - Próximo Colégio Frei Godofredo - Fone: 332-0582
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São Francisco promove Professores continuam em greve
"A noite dos sonhos" ELlZABETH THOMÉ

Desde o dia 07 de abril em greve,

grande parte dos professores da rede

Estadual de Ensino continuam com as

atividades paralisadas. Há cinco anos

com os salários congelados e ainda com
atrasados por receber os responsáveis
pelo ensino de milhares de crianças se

dizem revoltados com a situação.
Conforme a Coordenadora Regional do
Sinte(Sindicato dos Trabalhadores da
Rede de Ensino) Arlete de Souza,
"Alguns ACTs(contratado em caráter

temporário) ainda não receberam
salário este ario, os efetivos não

receberam regência de classe e nem as

aulas excedentes. A 4a CREA alega que
é um problema de sistema de

automação. Nós alegamos que o

problema está no sistema na frente'

computador. Não é possível que na era
da internet, não haja possibilidade de

ter um sistema de computação que
regularize os salários", comentou
indignada.

Os professores já participaram de
.

duas audiências com o governo do
Estado e os dois encontros não foram
bem sucedidos, obtendo somente

respostas negativas a todas às

ELlZABETH THOMÉ

O colégio São
Francisco pro
moveu na última

quarta-feira, uma

noite especial para'
os "baixinhos".

. Crianças de Jardim
à 4a Série, com

idade entre 05 e 10
anos puderam
desfrutar de uma

noi te de Páscoa

Especial. Foram aproximadamente 80

crianças que dormiram' no colégio e

participaram de atividades de lazer,
parte litúrgica, e jantar. Quando
acordaram as crianças foram

recepcionadas com um café e

posteriormente foram para o jardim
procurar as cestinhas de Páscoa que o

coelho teria deixado. De acordo com

Sandra Vitorino, secretaria e

organizadora do evento, as crianças
estavam encantadas. "Muito antes de

quarta-feira, elas já estavam com as

malas prontas. Um dos fatores que

procuramos evidenciar para as crianças'
é o fato de que a Páscoa tem um

significado cristão, não é só uma data
comercial que envolve presentes",
explicou.

. Simone Wieser, mãe de José

Bernardo(9anos), Ana Vitória(6anos)
e Maria Laura(5anos), contou com os

três filhos participando do evento. "Foi
maravilhoso, eles gostaram muito.

Acho que este tipo de evento poderia
se realizar mais vezes", comentou.

reivindicações. Em virtude dss
acontecimentos a paralisação continua:
Os alunos estão sem aula, ou com aulas

parciais. O Colégio Honório Miranda
continua com 45% de professores em

greve. O Colégio Frei Godofredo está

com 30% paralisados. No Estado todo

a paralisação pode chegar a 70% até

sexta-feira. Nos municípios da região
a adesão à greve chega em tomo de 50
a 60%. Os movimentos estudantis
tanto de Blumenau como de Gaspar
tem oferecído apoio aomovimento dós
professores.

Houve uma nova audiência com o

governo do Estado ontem às 17:00 e

independente da negociação o Sinte
deverá optar por-urna decisão somente
em Assembléia Estadual. Hoje, às

9:30h, os professores gasparenses e

blumenauenses promoverão uma

mobilização iniciando no Colégio
. HoriórioMiranda até O cruzamento que
liga a Rua São José à Rua Industrial
José Beduschi(Maria Rita Calçados) e
posteriormente seguirão em direção a

Coronel Aristiliano Ramos.Na quinta
feira, 27/04, Blumenau também fará
uma grande passeata na Praça
Dr.Blumenau a partir das 14:00h.

sua
.. UPER

.

S. Á,OPRO\\l\OÇ ..

ES.... CO' CHOOE .....
__

....
__,

co\chãO c�sa\
" 119,00 à. vIsta

.

0-28 - R$
149 00 à. vista

0-33 -R$
,
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\ hão So\te\ro, Coe .'

74,0.0 à. vIsta
0-28 - R$$ 89 00 à. vista
d-33 - R '

avadora de roupas.
Besser 6 Kg
1+Sx 1'09,'0'0

Refrigerador Continental

290 L 1 + 5 x 95,50 .'

Cobertor Dijon
à vista

R$ 39,'0'0

Instaladora Gasparense · Interlar
Juntas para,melhor servir'

Freezer Continental 230L

f+Sx 119,00

"'nterlãr
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Graniabiológica emuitasexPeriênciasgarantem suíno dequalidade
G. Arruda

G.ARRUDA

Há quase 35 anos, Aderbal
.

Soares, se mantém na-criação de

suínos domésticos, destinados ao
mercado de abatedouros. Morador do

bairro Poço Grande, Deba - como é

conhecido popularmente - iniciou a

produção em sistema de

"chiqueirão", 0"0 seja, fornecendo aos

porcos,. alimentação variada, com
base em rest.os de comida, nas

pocilgas construídas à beira de

ribeirões. Desde então, timidamente
fazia experiências para melhorar o

rendimento da sua produção,
almejando uma propriedade modelo.

No mesmo momento que Deba

testava diferentes formas de produzir
carne suína na sua ainda pequena

propriedade, cientistas e

pesquisadores americanos

encontravam uma maneira

ecologicamente correta de criar

porcos, aliada de considerável ganho
na qualidade: a granja biológica ..
Com o

:

tempo, Deba tomou

conhecimento do assunto através de

reportagens na mídia, acreditou na

idéia, e implantou o sistema da granja
biológica em suas terras. Hoje ele é.
uma das poucas pessoas em Gaspar

A ) ÍVlETRS
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que produzem carne suína em escala

média, com um controle de qualidade
tão eficiente. Técnicos doFrigorífico
Pamplona - empresa na qual Deba
negocia os porcos há 18 anos para a

linha "exportação" - realizam

vistorias mensais na propriedade,
identificando os resultados e

apresentando, cada vez mais,
inovações e técnicas modernas.

Granja biológica
O novo método não utiliza

agrotóxicos para controle de insetos,
evitando assim, danos ao meio

ambiente. Na verdade o controle é

feito naturalmente através da criação
de várias espécies de aves que têm

nos insetos uma fonte alternativa de

alimentação. Portanto, galinhas,
perus, codornas,· angolistas,
marrecos, gansos e patos, vivendo
soltos nas redondezas das pocilgas
eliminam os inúmeros insetos

voadores que são grandes
transmissores de doenças nos

animais, e que geralmente colocam

em risco a sanidade da carne.
Os porcos, além de receberem

uma alimentação com base nomilho

e soja, são tratados com água vinda
de fontes naturais. "A qualidade da

G. Arruda

A variedade de aves acaba com os insetos

MATERIAL DE CONSTRUçAo
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MATERIAL DE
-

CONSTRUÇAO

FonelFax: (047) 332-0077 332-0290

Rua Hercílio Fides Zimmermann, 1055 - Margem Esquerda - Gaspar/SC
CGC 00.453.44810001·60 Insc. Est. 253.032.466

Produção de animais para linha "exportação"
água influencia, e muito, na saúde de rajadas de água fria por meio de

dos animais. A higiene é outro fator mangueira. "Nunca me provaram

importante" afirma o criador. que isto funcionamesmo. Deu certo

O destino correto às fezes também na minha propriedade, então dei

é outra preocupação. As fezes continuidade" encerra.
G. Arruda

servem como alimen

tação de peixes em

pesqueiros da cidade.

Choque térmico
Entre os problemas

da propriedade, na

qual Deba tentava

encontrar uma

solução, estava a

mortalidade de porcos.

pela grande variação
de temperatura -

choque térmico.

"Logo quando caía

uma forte chuva, uma
trovoada, eu chegava a

perder até vinte

animais" salienta. A

partir disto, emmeio a

tantas experiências,
Deba observou que o

índice de mortalidade
dos porcos passou a

diminuir quando
provocava choque
térmico, menos

intensamente,'através Choques térmicos diminuem amortalidade
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Óleo sobre tela de VítorMeirelles, do acervo doMuseuNacional de BelasArtes doRio defaneiro '

m 22 de abril de 1500 Pedro Álvares Cabral avistou a elevação a que deu o nome de Monte Pascoal; no dia 24 viajou
ao longo da costa, por dez léguas em direção ao Norte, fundeando no abrigo a que deu o nome de Porto Seguro
(atual Baíà Cabrália). No Domingo da: Pascoela, dia 26, Frei Henrique Soares, de Coimbra, rezou a célebre Missa,
no ilhéu, hoje chamado da Coroa Vermelha. Isso feito, Cabral mandou de volta a Portugal a nau sob o comando de

Gaspar de Lemos, para dar a boa nova da descoberta ao Rei D. Manuel, Tomando posse da terra em nome da�oroa
Portuguesa, fez rezar uma missa, ante uma grande cruz plantada nas proximidades do rio atualmente chamado

_

Mutari, o que aconteceu a r de maio. A 2 demaio continuou sua viagem, em direção das Índi_as Orientais. Diz-se, portanto, que houve
duas primeiras missas,'uma da ilhazinha da Coroa Vermelha e outra no continente, já estão assistida por grande número de indígenas '

que, curiosos, se tinham aproximado dos descobridores. (O célebre quadro de Vítor Meirelles, intitulado Primeira Missa no Brasil,
retrata, na verdade, a "segunda".).
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rdadeira descoberta .

As respostas mais aceitas pelos especialistas são,
pela mordem: Não, o verdadeiro -de.scobridor foi um
navegador português chamado Duarte Pacheco. A

viagem de Pedro Álvares Cabral teria sido apenas a
.

oficialização dessa descoberta, e portanto, não por
acaso. O nome Brasil já existia antes do
descobrimento para designar uma ilha

imaginária perdida em meio do
Atlântico - uma velha lenda

.

ceuta transmitida pelos
católicos irlandeses aos

portugueses - e, portanto,
não teria nenhuma rela-

.

ção com o chamado

pau-brasíl, e sim o con

trário. Finalmente, um
jesuíta que acompa
nhava Pacheco rezou a

primeira missa na foz do
rio Amazonas, como atesta

uma cruz encontrada pelos
navegadores espanhóis Vicen
te Yanez Pinzón e Diego de Lepe
(que, aliás, também estiveram com

provadamente em território brasileiro antes

de Cabral).

omeBrasil

Pedro ÁlvaresCabral batizou suadescoberta como
"Terra de Vera Cruz", numa menção à cruz deixada na

praia quando da missa. Contudo, popularmente o

primeiro nome conhecido foi o de "Terra dos

Papagaios", pela grande quantidade e variedade de

Curiosidades sobre a

história do Brasü

pássaros desse tipo encontrados durante a estadia. Outro

nome, contudo, aos poucos foi ganhando força, e acabou

prevalecendo: Brasil.
Acontece que os portugueses acreditavam na existência

de uma ilha imaginária, uma das inúmeras lendas que
povoavam a imaginação e a cartografia européia na idade

média, que chamavam ilha Brasil, ilha de São Brandão, ou
ilha Brasil de São Brandão. Tanto o nome como as lendas

.

.
são de origem celta. O nome tem raízes na

palavra celta bress, que deu origem ao

verbo inglês to bless que significa
. "abençoar". Pois era a lenda: que

.

existiria do outro lado do
Atlântico uma ilha aben

çoada, de pessoas felizes.
Ainda segundo a lenda, Hy
Brasil teria sido descoberta
e colonizada por São

Brandão, um monge irlan

dês, em 56? d.c.Menções a

ilha do Brasil podem ser

encontradas em antigos
documentos irlandeses datados

de duzentos anos antes do

descobrimento, nos quais o nome da
misteriosa ilha encontra-se grafado

como Hy Brasil e Ho Brasil. Os portugueses
até representavam a ilha Brasil em seus mapas do século

XIV, mas localizando-a mais ao sul, perto dos Açores e não

da Irlanda. Assim, nadamais natural que o povo se referisse
à descoberta como a ilha Brasil. Depois, conseqüentemente,
também nomeasse amadeira inicialmente chamada apenas
de "pau vermelho" pelos portugueses e ibirapitanga pelos

.

índios, como pau Brasil- amadeira que vinha da ilha Brasil,
e não o contrário, como nos ensinavam nas escolas.

Fonte: Revista Horizonte Geográfico - Audichromo Editora Ltda.
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Conhecendo o Espiritismo
OutrosMundos (continuação)

.

mais que uma espécie de infância, comparada ao

que. ele deve atingir.
É preciso ter uma visão bem curta para nos

considerarmos os protótipos da Criação, e seria

rebaixar a Divindade acreditar que, além de nós,
. Ela nada mais poderia criar.

,-----------------------,

Mas, convenhamos, infelizmente sabemos

que não é um número reduzido de homens

que se acham o supra sumo da Criação e se

postam, olhando de sobre seu nariz arrebitado

para o resto de tudo.
Felizmente estas pessoas terão

oportunidade de aprender, um dia ...

Muitas respostas têm sido dadas por vários

Espíritos, no intuito de trazerem algum
esclarecimento às nossas dúvidas, entretanto,
recebemos as respostas e adotamos uma

atitude de descaso, descrença, como se

tivéssemos o poder de tudo saber, de tudo

concluir. Há respostas que, à primeira vista,
pode ser inverossímil. Não vemos na terra

tantos animais adquirirem em poucos meses

um desenvolvimento normal? Por que não

poderia dar-se o mesmo com o homem, em
outras esferas?

Notemos, por. outro lado, que o

desenvolvimento alcançado pelo homem na

Terra, na idade de trinta anos, talvez não seja J. Prestes

Festival de aeromodelismo

Promovido pelo Clube de Aeromodelismo,
. o XV Festival Brasileiro de Aeromodelismo

acontece nos dias 29, 3Ô e 01/05. Haverá a

presença de Paes de Barros que com seu avião

.

extra-300 fará manobras aéreas no domingo à

tarde e segunda de manhã. Passarão pelo Festival

representantes dos Estados Unidos, Argentina,
Japão e Brasil. Na oportunidade será feito o

lançamento oficial da primeira turbina para
aeromodelos' fabricados no Brasil. Os ingressos
serão vendidos a R$l,OO e crianças menores de

10 anos não pagam .

Palestra no Gasic

A secretaria da Educação e a Fundação
Municipal de Esportes estarão promovendo
hoje, 26/04, das 8:00h às 18:00h uma palestra
sobre ternas envolvendo Esporte e Educação
Física

. A palestra será proferida pelo professor da
Universidade Estadual de Santa Catarina e

presidente do Conselho Regional de Educação
Física Estadual, Marina Tessari.

Torneio 10 de Maio

Neste domingo, dia 30 de abril, acontece no
Estádio Carlos Barbosa Fontes, o torneio 1° de

Maio. As inscrições, para 24 equipes, estão

abertas até o dia 26 de abril, e o sorteio para

definição das equipes por chaves será feito no

dia 27 de abril, a partir das 19:00h na sede do

Clube. Ao preço de R$lS0,00 às inscrições
darão direito a 12 churrascos e 12 cervejas.

Automedicação
Um levantamento do Ministério da Saúde

revela que 80% dos medicamentos vendidos no

país não tem prescrição médica. Os riscos são

altos: segundo a pesquisa, cerca de 24 000 das 80

000 mortes por algum tipo de intoxicação
registradas anualmente no Brasil podem estar

ligadas a automedicação.

Previdência

A constituição de )88 permalU aos

municípios instituir fundos previdenciários.
Hoje, mais da metade das cidades têm plano
de previdência próprio. O problema é que, em

muitos casos, as prefeituras vêm descontando

dos contribuint�s, mas. não guardam o dinheiro

para pagar as aposentadorias no futuro. Os

prefeitos usam a verba para a conclusão de "obras

sociais" .

Hotel e Churrascaria Raul's
Apto. com ar condicionado TV a cores, frigobar

e telefone. Estacionamento próprio.

Reservas: Rua Itajaí, 552 - Gaspar
Fones: 332-2252/332-0326
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Por Gustavo Arruda

--�-DebrandinóCruz---
Nascido em Florianópolis, casado e pai de três filhos, Debrandino Cruz foi bancário por muitos anos,

conciliando, ao mesmo tempo, a atividade com sua maior paixão: o futebol. Como atleta chegou a atuar

profissionalmente na posição de goleiro, pela equipe do Figueirense, Numa época de grandes nomes nesta
posição, Deba - como é conhecido no grupo da bola - ocupava a terceira opção no gol do alvinegro da IÍha.

Antes disso, alcançou o bi campeonato estadual de Juniores. Voltou-se parao futebol amador, jogando em clubes
de todo o estado catarinense. Em 1986, muito rapidamente, retomou ao futebol profissional disputando pelo

Flamengo de Capoeiras, a Segunda divisão do Catarinense. Já em 1989, se submeteu uma cirurgia que o tirou do
mundo da bola como jogador. Mesmo assim, esporadicamente disputava suas "peladas". Residindo em Gaspar,

iniciou sua carreira de técnico meio sem querer, e cresceu naturalmente. Em 1993 comandou a equipe do Sete de
Setembro na conquista do título da liga Blumenauense defutebol amador; No ano seguinte veio o bi campeonato,
ainda como técnico. Em 1995 recebeu convite para comandar o Clube Atlético Iúpi, Dois anos depois voltou a

entrar em campo vestindo a camisa de goleiro pelo Sete de Setembro, se consagrando vice campeão da liga
Blumenauense. No ano de 1998 chegou ao título da Taça RBS no comando do Iupí. Atualmente ocupando o cargo

de treinador do Tupi, Deba, uma das pessoas que luta pelo futebol gasparense e que sonha em montar uma, ,

equipe para a Segunda divisão do Catarinense, deu a seguinte entrevista ao Jornal Metas: sempre. O campeonato brasileiro deveria ser

disputado pelo campeão de cada estado e mais

alguns candidatos.
Metas ':' Quais as regras que deveriam ser

alteradas no futebol, no seu ponto de vista?'
Deba - Não lembro de ter visto grandes

mudanças nas regras do futebol. Seria necessário
limitar o número de faltas e encontrar formas
de imobilizar a barreira.

. Metas - E dois árbitros?

Metas - Existe diferença do futebol praticado hoje
em relação há outros anos anteriores?

Deba - Na minha época era-mais difícil de se jogar.
Hoje se tornou muito mais fácil moritar uma equipe,
tanto que não temos times tradicionais disputando a

segunda divisão do Catarinense. Quando jogava,
'enfrentava o Bluinenau, Paysandu, todos times de

ponta.
Metas - Em Gaspar está fácilmontar uma equipe

competitiva?
'

Deba - Observamos que em Gaspar estamos tendo
um respaldo. Visitamos empresas e constatamos que
os empresários querem ajudar. A única restrição que
tenho é o seguinte: misturam política com futebol. Pelo
fato de um membro do clube ser do partido A, e outro
do B, se encerra um trabalho. O poder 'públicQ também
deveria dar sua contribuição ao futebol. Timbó, Tijucas

. e Ilhota têm equipes na Segunda divisão do estadual.
Por quê Gaspar não? Porque o poder público não quer.

Metas - Estar fora da segunda divisão seriaamaior
bronca do futebol gasparense?

Deba - Sem dúvida. Ninguém entende o motivo de
estarmos fora. Sabe-se que não é um processo simples,
mas o empresário ajudaria se houvesse incentivo efetivo
do poder público. Para se ter uma .idéia do nosso

potencial é só olhar para a equipe do Clube Atlético

Tupi. O nosso futebol está mais forte que o jogado na

Segunda divisão. Por isso, eu espero que ano que vem,
independente do partido que governe Gaspar, que
invista no futebol.

'.. ,

Metas - A equipe do Tupi é formada, na maioria"
por ex-profissionais. Como identificar a hora da

renovação?
.

Deba - Alisson, Bruno e Leandro; são algumas
renovações que também jogam. Existe um perspectiva
de ótimos jogadores na cidade, já que se tem trabalhado
as categorias de base. Provavelmente teremos grandes
revelações adiante.

, Metas - O público gasparense têm comparecido,
ao campo?

Deba - O público é bom, mas deveria ser ainda
melhor, lotando o estádio.· Isso exigiria uma atenção
maior por parte dos patrocinadores e poder público.
Este ano Gaspar iria ficar sem futebol. Nem Sete de
Setembro, nem Tupi participariam. Então, um pequeno
grupo se reuniu, acreditaram e foram .atrás. E são sempre
os mesmos ql,le lutam pelo futebol, sempre uma meia
dúzia de pessoas, que nada tem haver com política.

Metas - Você vê a Fundação Municipal de
Esportes auxiliando o futebol?

'

Deba - Esse ano sabemos das dificuldades, já que é
um ano de implementação da Fundação. Como
colocaram uma pessoa competente 'para comandar o

esporte, no caso Jan Paulo, temos boas perspectivas
também para o futebol. Se não houver apoio do poder
público nada se consegue.

Metas - O·esporte disciplina a criança e evita o

envolvimento com as drogas. Em Gaspar, o
trabalho com escolinhas de futebol é

centralizado, o que prejudica comunidades
distantes. Você vê solução para issoê

Deba - Eu estou formulando um projeto que
visa realizar um trabalho com futebol, envolvendo
a garotada, em diversas localidades da cidade. A
cada dia em um bairro seria feito os treinos, nos
períodos vespertino e matutino. Já no Sábado,' Deba - Sou contra, pois seriam dois critérios

centralizaríamos os treinos com os melhores tomados, o que seria uma incoerência. Outra
atletas. É um projeto que pretendo colocar em mudança viável seria o pedido de tempo. Para o

prática'. Junto disso acompanharíamos a criança treinador seria excelente, principalmente em

na escola. Acredito que o esporte pode auxiliar grandes estádios, quando a voz do treinador é

no melhor rendimento da criança com 'seus prejudicada e o jogador não chega a receber as

estudos, A criança que quer se profissionalizar no instruções.
futebol está tomando consciência que precisa Metas - E quanto a utilização de aparelhos
estudar, diferente do que acontecia há tempos atrás. eletrônicos emlances duvidosos?'

Metas - Você defende a idéia de que para ser Deba - Isso colocaria os árbitros em situação
técnico seria necessário a formação acadêmica delicada,por isso sou contra. Se o árbitro erra, é

na área? . 'porque, faz parte do ser humano.

Deba - Não. Seria muito bom se um técnico Metas - Os torcedores temem que uma

de futebol tivesse formação, como em tantas outras .,. empresa controlando duas equipes poderia
áreas.' Muitas. vezes conhecemos pessoas com a 'haver manipulação de resultados.,

técnica sem ter adquirido aprendizado específico. Deba - Disso eu tenho medo. Existe essa

Um exemplo: existem professores de educação possibilidade, portanto, nunca, um empresa
física que ministram aula-s, somente, e não são .

' deveria controlar dois clubes no mesmo esporte.
treinadores. O essencial de um técnico de futebol 'Metas - Os salários milionários no futebol

. ')'
'

é aexperiência, .e não um canudo na mão. preocupa.. "

Metas - Mas existem ex jogadores Deba � Isso é uma incógnita ainda. Há muita

.profissíonais que não se deram bem como manipulação na valorização dos atletas por
técnico? .,

, . .

. questões financeiras, A própria convocação da
, "

Deba - Certamente, como Falcão e Rivelino. seleção brasileira é um exemplo.
Depende muito da humildade e jogo de cintura Metas � Ronaldo, que recentemente
com o jogador. Deve ter muito cuidado. Usar a fraturou o joelho, é um jqgador fantástico?
mesma linguagem. Você vê um Paulo Roberto' Deba - Ele. é um fenômeno; Ronaldo, apesar
Falcão usando gravam e tal. Gravata não combina de ter o apoio da mídia, mostrou em campo seu

com futebol. Gravata é para usar atrás de uma potencial.Já o Ronaldinho Gaúcho é muito bom

mesa -. Futebol é agasalho, material esportivo. . jogador, mas não esse fenômeno que falam.

Quiseram inovar muito e acabaram criando ,Metas - Pelé e aCBF estão em divergências
divergências ep.tre técnico e jogadores. na intenção de trazer a Copa do Mundo para

Metas - Mas o terno não transmite o Brasil. O Brasil tem estrutura para sediar

credibilidade .ao técnico e profissionalismo ao uma Copa?
.

futebol? Deba - Primeiro vou falar de Pelé: como

Deba - Acho que não. Na minha opinião o jogador foi o melhor que já vi até hoje, agora,
Luís Filipe Scolari (treinador do Palmeiras), que com a boca, horrível. Ele como Rei do futebol,

_. se veste como jogador, é o melhor treinador do deveria estar apoiando. O Brasil tem condições
Brasil. Ele diz o que tem que dizer. O técnico tem de sediar sim. Em 1950 não tínhamos e

que ser amigo e o Luís Filipe tem o time dele na realizamos a Copa. Se Pelé trabalhasse para isso,
mão. COm certeza aconteceria.

Metas - Liderados por Eurico Miranda, Metas - O futebol catarinense está longe
alguns dirigentes pretendem implantar Liga de ser comparado aos dos demais, estados? -

paralela a CBF. Essa mudança seria válida.' Deba - Com certeza tivemos épocas
Deba - Apesar de eu torcer para o Vasco, eu melhores, no tempo do Metropol, depois.

condeno a atuação dele no futebol. A criação da Joinville, e por fim, o Criciúma, que chegou ao

Liga deixaria a manipulação do futebol brasileiro título da Copa do Brasil. Hoje se aposta no

nas mãos dos treze grandes clubes do país. Capitais Figueirense, mas o futebol catarinense deixa

como Florianópolis e Recife ficariam de fora quase muito a desejar. Já o público cresceu.

--
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THAISA DA SILVA
- -6 ANOS

Segundo o historiador

_ Heródoto, os gregos
eram grandes

consumidores 'de cebola.
Elas acreditavam que
esse alimento tinha

propriedades que
"despertauuam o ardor

guerreiro nosjotens".
, Por essa razão, comiam

-

cebola acompanhada de
melodia todo, desde o
café da manhã. Argghll

-A'c::,.o
� .

•

................................................. � .

Confira os lançamentos:
• For The Cause - A Batalha Final
-. A Armadilha
• Um Drinque no Inferno 3
• Guerreiro da Paz
• Marcação Serrada
• Cantyman
;. O Último Comando -

• Mero Acaso
• Um Anjo nas Ruas
• Destinos Cruzados
• Pânico no Lago
• Terra de Paixões
• O PríncipeGuerreíro
• O Mercenário

• A Décima Vítima
• A Lenda do Cavaleiro sem Cabeça.332·-0550
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Fotos: Gustavo Arruda

�At.Q�S��(l)fl�t��ªillkm�!caram a

da Cancha Ernesto Ce��rno Óleo

xiruzada do piquete "Unidos pela tradição"

ízou a primeira grande (esta no local,

melhores provas futuramente.

Esta turma foi flagrada em enormes gargalhadas se

deliciando no gostoso café colonial da Casa do Coelho,
na última quinta-feira.

'=' Vai até o endereço )/
�' \"

a faz mensagem personalizada para a pessoa
U Com cesta de flores e café opcional

I

A historiadora Leda
Maria Baptista realmente
têm histórias para contar.

,
Afinal são poucas as

pessoas corajosas ao
ponto de saltarem de

_ parapente. Ela não'
, tomou conhecimento
do medo e conferiu

o vôo pelo céu

gasparense.
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Cine Foto Mary

A simpática Samira de Oliveira completou seus

inesquecíveis 15 anos no último dia 24 de abril na

presença da mãe Terezinha de Oliveira e irmãos'

Sabrína e Paulo. Felicidades!

Felicidades à Luciana
Germer que completa nesta

quinta-feira, dia 27/04, seus
17 anos de vida na

presença dos pais Ivo
Armando e Luzia Ângela

Germer.

A Super gata N táli '

'

quarta E .

a a Foppa aniversariou na última
, e f� .e�ra ,comemorando na presença de amigos

C
�.ares com uma super festa no Clube dos

.

"

mquentas, no bairro Macucos. Parabéns!

Parabéns à

Gabriel Deggau
Schmidtque

comemorou seus

dois anínhos
neste dia 23/04

comemoração no.

salão de festas do

Residencial Arco-
'Íris. Os pais

Ronaldo e Rita

desejam
felicidades!

Fatos
Acontecimentos

Níver...

Josilane Karen Klabunde esteve dia

22/04, Sábado, na praia de Penha,
junto da super mãe Rosa Maria

Roncálio. Gente bonita não faltou

por lál

Parabéns à Ronaldo Planca que
aniversariou no dia 22/04 na

presença de amigos, familiares e

sua esposa Fabiana!

Felicidades à Daniel Corrêa que
troca de idade no próximo

dia 28/04.

Congratulações à Ivete Hammes que
completa hoje mais um ano de vida!

Neide Aparecida Schmitt da Silva
comemorou seu aniversário no

último dia 22/04. Parabéns!

Mário Jorge de Souza completou
mais um ano de vida dia 23/04.

Felicidades!

Maria da Silva comemora dia 02/05
a passagem de mais um aniversário

com festa em sua residência. O

esposo Carlos e seus filhos Ana e

Márcío-desejamprosperídadel

Parabéns à Francisco Moacir

Pereira que trocou de idade
dia 29/04.

A simpática Jucimara Junkes
completa mais um ano de vida dia

28 de abril e "f!_fece recepção
íntima para amigos e familiares no

próximo sábado. Felicidades!

CAMA. - MESf\ - ê�N.tiº � PRES,ENTL.-'> - ,P.EÇº!{�Çi\O

Cama, Mesa e Banho com qualidade e preços baixos.

Comece desde já à montar ou renovar o seu enxoval, faça-nos urna visita e

conheça os nossos planos de pagamentbs em até 10 vezes.

Esperamos por você!!!
'

R: Vereador Augusto Beduschi, 88 - Gaspar - Fone: 332-0973
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Felicidàdes ao
casal Francisco

João e Maria

Domingues
'Machado que
comemoraram
seus trinta anos de

. casados neste diá
16 de abril na

.
Churrascaria Toni.

.

Maria comemorou

também a

passagem de seus

55 anos de vida.

A gatinha Iatiane Reinert da Costa festejou
no último dia 23 seus 60 aniversário. Seus

pais Roseane e James (motorista
ambulância), lhe desejam muita saúde e

sucesso. Felicidades

Aconteceu. no último dia 15 de abril, na
SociedadeAlvorada com charme e beleza,
o desfile de calçados, acessórios e roupas
realizadoporMaria Rita Calçados. Após o
desfilefoi oferecido delicioso coquetel e .

sorteio de brindes aos gasparenses que
prestigiaram o evento .

N fi alo n de semana passado (23/04) .

no salão da Capela São B .

' a família Alves se reuniliraz, na Lagoa, onde realizou almo o
.

. de confraternização. ç

L::;::....:���--:-, , •

o domingo, dia 30/04 às 11:00h
Danilo Júnior estafa no prosnn d anções de seu CD e de

. Toni apresentan o c
na Churrascana

C nfira será um big show'
outros cantores famosos.

o ,

.
'

.

Promoção
Na revelação: vale um
chaveiro ou um boton

--- lanches ---

Beira Rio

332-2277 Fone/Fax 332-0803
................�.� � .

Fatos
Acontecimentos

Níver. .. ·

Marcos Eduardo da Silva
comemora a passagem de seu

aniversário no próximo dia 10. Sua,

namorada, Juliana Bonetti, deseja
felicidades. Parabéns!

Felicidades à elegante Ivone Zanini
que completa nesta sexta-feira, dia

28/04, mais um ano de vida.

Amigos e familiares desejam
sucesso!

..,

Congratulações à Zita Cecília
Wilwert que troca de idade amanhã,

dia 27. Parabéns!
'

Festa.:

o simpático cásal Noeli e Osni
.

noivaram dia 16/04 com uma super
comemoração na Churrascaria

Toni. Junto da especial realização
Noeli comemorou a passagem de
mais um aniversário. Felícídades!

Dário Ricardo eMarli Teresinha
Kertischka completaram seus 25
anos de casados no último dia 25

,
de abril. Felicidades!

Marli

"Amor,
.

Dia 25 de abril completamos
25 anos de casados.

Agradeço àDeuspor você existir.
Obrigadopelo teu amor, obrigado
pela tuaforça,o brigadopela
família que tu me destes.

Te amo!"

Teu esposoDario, e seus
fomiliares.

�9ub{J ,

�Chrâmm
Moda Masculina - Feminina

Infantil - Tecidos

Bijouterias - Lingerie
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Apresentações artísiticas
do Colégio São Francisco

-.

em comemoraçao aos

500·anos do Brasil .:

Contar o tempo com nosso

trabalho é desenvolver

tranqüilidade diante das leis.
.

A todos que nos prestigiam
desejamos um feliz dia do

trabalho.

DIA DO TRABAlHADOR WilscheitnerContabilidade

Que todo homem sempre.
�

.

tenha no seu caminho um

.

trabalho para desenvolver �

,

assim sendo , crescer.

Feliz dia do trabalho ..

Unir a força de um trabalho é ter a

certeza de estarmos contrubuindo para
o progresso do nosso município .

Parabéns à todos os trabalhadores.

� Terr�Plenagem e Transportes Caibi
JoséHilário'Melato

Harmonizar e dar segurança a nossos passageiros é sempre
'.

,...,

nossa preocupaçao.
Conduzindo grande parte deles para o seu trabalho nos

alegra cumprimentá-los neste dia do trabalho.
Com respeito e agradecimento

. -

:.....<QJ3,.!!�.
.

Viação Verde liále

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, Apresenta: Iões
artísiticas d� scola

Madre FranciS11 :ampel
em, comemoração aos

.

� t !

500 anos do�$rasil

DIA DO TRABAlHADOR

. '

Ao povo que em mim
confiou agradeço.
E queneste dloos

trabalhadores tenham

alegria' e paz.

Euclides Rampelotti

Seja qual for o seu trabalho, .

sei que farão sempre () melhor, .

E eomoo trabalho nos dlgniflca a "

. cada dia, que tenham todos o m·eu
, afetuoso abraço .•

,

Terezinha Ramos

,A todos amigos que trabalham, '

'saibam que a glória do homem'

"e ,está no que ele produz com

. dignidade.
E tenham a certeza que o esforço '

deste trabalho lhes dará o melhor.

Dr. Adilson Luis Schmitt
Médico Veterinário

Aqueles que conosco caminham em nossa

jornada de trabalho,' estendemos nossas
,

.

.'

congratulações .e parabenizamos por
.' ....•.. tão importante dia.

.

.

, �

.",'•• ',' •
o',

'1:;"'::""
'):.'.

.'
1.:

Kuipers - Beneficiamentos Têxtil Ltda
,
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Programa D
2Jahy
gnleralioa

paga

Em outubro de 1877,' as

finanças do Governo da

Província de Santa Catarina

sofreram urri colapso. Foram
suspensos os trabalhos nas

. estradase os pagamentos. Muitas'
famílias italianas não poderiam
.sobreviver sem esses auxílios.

Vários foram OS pedidos e até

protestos junto à Direção da

Colônia em Brusque, Entre estes

protestos já se faziam

documentos com listas de abaixo

assinados e aglomerados de
homens na praça de Brusque.

N a época, o principal
sustento de muitas famílias
vinha das frentes de trabalho,
isso é, o governo mantinha os

homens trabalharido na

conservação e construção de

estradas e pagavam uma espécie
de salário mensal. Além disso,
algumas famílias numerosas

também recebiam auxílios
mensais para sobrevivência.

Com o corte desses auxílios,' a
inexistência da madeira e a falta

de
.

costume em procurar
alternativas próprias sem ajuda
do governo, os italianos ficaram

desesperados e após 10 anos de.

. Brasil, queriam voltar para a

Itália - É o que lemos em, um
abaixo assinado liderado por

Guiseppe AI rici em 1877.

Abaixo
.

protesto

E����O
RUA CEL. ARISTlLlANO RAMOS, 522
89 n 0-000 - GASPAR - se (047)332-0172

Resgatando sua História
.

Leda Maria Baptista
.

.

Guiseppe Alberici em'dezoito de

outubro de 1877 escreve um abaixo

assinado encaminhando ao Diretor

da Colônia Itajaí-Príncipe Dom

Pedro (atual Brusque) que
transcrevemos.:

"Todos nós abaixo-assinados

colonos,' soubemos do Sr.

Engenheiro, por ordem do

Ilustríssimo senhor Presidente, que
doravante' não se fará. mais os

contratos, mas sim; se fará mais

jornadas, (isto é, como diarista sem

garantias), mas nós todos recusamos
de fazer isto, porque fazendo isto, a

.

trabalhar todo o mês para viver, a

nossa colônia não se pode trabalhá

la (isto é, se trabalharmos como

diaristas para sobreviver, não

podemos cultivar nossas terras),
portanto, nós todos fizemos esta

pequena instância, (documento) para_
dizermos que as' coisas vão como

sempre foram nós estamos todos

dispostos a permanecer aqui no
Brasil, mas se procura fazer-nos'

passar fome, pedimos a graça de

acompanhar-nos na terra onde

estávamos. E depois ainda aqui na
dita freguesia há 40 ou mais colonos

que chegaram no mês de março e

. ainda não tem as casas feitas em sua

colônia" - seguem as assinaturas e

encerrando, a frase:
"Asalutamente non esitiarno di

lavore a giornata e io me fermo per
titti. I Colonista: Alberici Guiseppe"
- Isto quer dizer: ...; Não aceitaremos
de forma alguma; trabalho à jornada
e eu assino por todos: José Alberici.
Dois dias depois, o diretor da

colônia em Brusque resolve
.

conceder um pequeno auxílio.

BAZARSILvA

R: CeI. Aristiliano Ramos, 580
Fone: 332-2025

AscasaIÍ

no no final

eu as casas e

. as cozinhas dos imigrantes italianos.

Vejamos: "As casas coloniais são

quase todas construídas de madeira.

Algumas são feitas de grossos
troncos superpostos (deitados); a

maneira do Tirol. As outras são

formadas de-quatro grossos troncos

em ângulos.
Fechadas nos lados com tábuas

cobertas com palha do mato ou

tabuinh,as. O que observei em todas

.

as casas é ter o ambiente de ingresso
como sala de visitas, isso 'por causa
do costume do novo país. Chamam
na de sala, apesar de mais parecer
com as cabanas que nossos

agricultores de Piemonte costumam

construir, anualmente nos parrerais,
Nesta sala há tantas portas quantos

quartos há ao redor. A cozinha é

sempre construída à parte, isto é,
uma construção eparada da outra.'

Acozlnba
.

Italianos

Segundo o o padre Luigi
Moigano, .a cozinha é . sempre.
construída à parte. No centro, há
uma lareira e a fumaça que se eleva

passeia livre pelo telhado..
'

Pelas paredes, ao redor, estão

pendurados os trens de cozinha

como panelas, gamelas, tijelas,
pratos,' colheres de 'pau, colheres,

garfos,' poucas garrafas e a

indispensável caldeira de polenta.
Entre esses, encontra lugar a

espingarda à vara. Ordinariamente

a cozinha é bastante grande para

III

Met:as
.

e Gaspar presentes na
comemoração do
Brasil 500 anos

•

Farmácia
." -

CRISTOVAO
Medicamentos e Perfumaria em geral .

332-0579

Av. das Comunidades, 160

servir de sala de refeição,
reservando-se assim, a chamada

sala; para recepção de forasteiros

ou para jantares nos. dias de

grande festa.

Homens

Certa ocasião quatro italianos:

joãoBatista Nicoletti, seu irmão

Valentin, o 'cunhado Francisco

Benevenutti e outro amigo,
saíram do Gaspaririho com uma

viagem serra acima. Iam,
.

geralmente, para Bom Retiro,
Encano e proximidades, para
trabalharem com. serragem
manual de madeira, A viagem
demorou mais do. que o previsto
e, como acabaram os alimentos,
resolveram sacrificar o cavalo

para comer. Depois. da assada, a

carne era indigesta. Todos

tiveram problemas de saúde.

Caminharam varres dias..

Quando já estavà.� em estado

miserável, . alcançaram uma casa

onde foram socorridos.

Deitaram-se no chão da sala dessa

casa rústica. As bolhas dos calos

foram furadas com agulhas que
introduzia fio de linha servindo

como dreno. Durante,dois diás,
receberam sopa leve como

alimentação, depois, carne para

recuperar as energias e continuar

a caminhada. As oportunidades
de trabalho eram. escassos, por
isso, os quatro dividiram-se em

duplas e só voltaram a se

encontrar, dois anos depois.

Fone: 332-0550
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Perfil

Luciane S. Martins

Nome: Luciane SilviaMartins.
signo: Câncer
Profissão: TerapeutaHolística .

Um livro: Alquimia Interior

(Zulma Reyo) - mudou minha
, vida.
Umfilme: Sociedade dosPoetas
Mortos.

Umafrase: "Cada vezmelhor".
Música: Rosa de Hiroshima.
Ator: Robin Willians.

.

Atriz: Leandra Leal.
Medo.: Todos temosparamostrar
que somosfortes e superá-los.
Sonho: Um haraspara menores

infratores.
Saudade: Da participação
popular.
LugarParaâisiaco: Garopaba.
Chique: Serflliz, com o que tem.

Brega: Ser esnobe.
Perfume: Trésor.
O melhor do. dinheiro.: Tudo o

que só elepode comprar.

o-pior do. dinheiro: Torná-lo
mais importante que a vida.
Te acalma:Andar descalça.
Deus: Energia que nos motiva

a crescer.

Amar é: Se entregar a vida, a
cada segundo como

_

se fosse o

último.
.

Família: Porto seguro.
Sempre: Ser sincera.
Nunca: Mentir.

Drogas: Procura pelo eu

interior sem orientação
positiva.
O essencial para umf/, vida
saudável:A verdade;
Brasil: Um país rico,
maravilhoso, cheio de

contradições eprontopara ser
.

modelo.
'

,

O quefálta em Gaspar: União
deforças efazer com que saber
onde se quer chegar seja,mais
importante do que de onde se

.

veio.

i, - O que é reencarnação
.

Reencarnação é a doutrina que ensina que as

almas (espíritos) dos que morrem deverão voltar
a se encarnar em outros corpos para se

purificarem de seus pecados cometidos em vida.
Haverá muitas vidas e muitas mortes. No final

da purificação, a alma se' funde corri a divindade.
A Reencarnação é contrária à doutrina cristã

porque nega Cristo e sua obra de redenção. Nega
a paixão, morte e ressurreição de Cristo. Nega
Deus e sua capacidade de perdoar. Eh é contrária
à Bíblia porque não dá lugar para a misericódia

divina, não tem lugar para o amor para os méritos
de Cristo.

2 - O que é ressurreição
A ressurreição é uma crença muito antiga; já

no Antigo testamento se afirmava esta fé. O Novo'
-. Testamento afirma repetidas vezes a Ressurreição: .

"quem vive e crê em Mim, disse Jesus, mesmo
que morra, viverá. Eu o ressuscitarei um dia.

Ressurreição é de fé: "Jesus ressuscitou ao terceiro
dia". Se Jesus ressuscitou, nós também vamos res

suscitar, afirma 'S. Paulo. "Eu sou a Ressurreição

e 'a vida!"Oo 11,25). Sei que Jesus vive! Sei que no

'último dia também viverei!

"O QUE OS OLHOS NÃO VIRAM; O
QUE OS OUVIDÓS NÃO OUVIRAM E O

CORAÇÃO H\]MANO JAMAIS PERCE
.' BEU, EIS. O QUE DEUS PREPAROU PARA

AQUELES QUE O AMAM!"(l Cor 2,9)
3 - Por que'creio na Ressurreição
Creio na Ressurreição porque creio em

Alguém que atua em nós, com poder imenso,
capaz de tirar a vida da .morte e fazer o velho
ficar novo.

-Creio na Ressurreição porque, pela,esperança,
está antecipando o futuro; porque nada neste

mundo será capaz de matar a vida e a esperança
nascida no coração do homem.

- Creio na ressurreição porque não é um fato
do passado, colocado na eternidade do céu e mas

no futuro da terra sobre o qual está fincada a cruz

de Cristo.
- Creio na ressurreição porque: "Se Deus é

por nós, que será contra nós?"(Rm 8,31)

C\/l Áries - A relação amorosa está sob seu domínio.
Y Touro - Sua personalidade mais forte conquistaa

"tf simpatia. , .'

li
Gêmeos - Não será difícil conquistar a simpatia
das pessoas.

� Câncer - Pode se ligar afetivamente com pessoa
-....>' de fora.

ó?,
np Virgem - Estejá disponível para trocar idéias..

Leão - É necessário tomar fôlego para superar as

dificuldades.

.n. Libra - Abandone hábitos negativos.
-

Escorpião - Dê 'um "chega pra lá" no seu mau-

ln.. humor e divitar�se.
.

,

." Sagitário - Procure não interferir na conversa

)(.
.

alheia.

.

VL Capricórnio - Faça novas amizades e descubra
'Pnovos lugares. '

.

,

,

AM.Aquário - As suas brincadeiras podem .ser vistas

ÀMd . ,

e maneira negatlva..

� Peixes - Previna-se contra mal-entendidos do lar.

(Ainda que eufalasse as línguas
dos homens 'e dos anjos, e não
tivesse amor, seria como o metal

que soa ou como o sino que tine.

não é invejoso.o am

ta com leviandade, não se

nsoberbece. (. . .)

Não folga com a injustiça, mas
folga com a verdade;
Tudo sofre, tudo crê, tudo
espera, tudo suporta. (. . .)

.

Agora, pois, permanecem à fé, a
esperança e o amor, estes três, mas
o maior destes é o amor.)
(ICo 13,1-13)

m Colégio São Francisco
Educação Infantil- Ensino Fundamental - Ensino Médio - T�rceirão

Rua Doralfcio Garcia. 777 - Gaspar - Fone: 47 332-1088
E-mail: csf@zaz,com,br- Http://www.blumenau.zaz.com.br/csf

. Estátuas eqüestres .

Quando as quatro patas do cavalo estão no solo, significa
que o o homenageado. morreu de causa natural. Se uma

das patas estiver no ar, quer disser que ele morreu em

ação. Se duas patas :estiverem levantadas significa que ele

morreu no campo de batalha.

Antecipe o seu -

pedido e concorra

.. a uma Cesta de Café dá '332-0871
Manhã com um CD

para sua mãe

Telernensagens para todas as ocasiões com fundo'
musical. Sempre, renovamos nossas mensagens para
melhor atender nossos clientes.

Dispomos de mensagens exclusivas em INGLÊS,
ALEMÃO e ESPANHOL. .

A ,?utra novidade é que você pode presentear sua mãe
com o CD Flor que é um CD em formato de rosa que
roda "em qualquer aparelho de CD. Este CD possui
urna linda mensagem para sua mãe comparando-a com

a sutileza. de uma flor. Serve para o dia das Mães ou

para, o Aniversário dela. Como adquirir? Ligue para o

Disk Sentimentos até dia 30/04/00 e peça o seú para
não ficar fora dessa!

'

Atendemos das 7:30hs às 23:30 hs

Pensou Telemensagem, PensouDisk
Sentimentos!
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Romã
A romã é uma fruta oxidante, mineralizante, refrescante. O suco de

romã, em forma de xarope, é um remédio para as anginas e as afecções da
garganta em geral. É bom, também, contra a difteria, as inflamações gastro
intestinais, as afecções gênito-urinárias. O suco, além disso, encerra
propriedades adstringentes: é eficaz contra as hemorróidas. É também
indicado contra as cólicas, as febres em geral, a dispepsia.

O decocto da casca tem indicação contra a perda menstrual
anormalmente longa e abundante, a leucorréia, a disenteria (toma-se aos

poucos), os vermes intestinais (toma-se um copo pequeno de 3 em 3 horas);
a teníase (toma-se de noite, antes de dormir). O mesmo decocto, em

bochechos, é bom para limpar as úlceras da boca e fortalecer as gengivas.
As flores secas e pulverizadas, em decocção, combatem a metrorragia, a

leucorréia, a diarréia, a blenorragia. Usa-se o mesmo decocto, em gargarejos,
contra as afecções da garganta, e, em irrigações vaginais Contra o prolapso
do útero. As folhas se empregam externamente, amassadas, em cataplasmas,
no carbúnculo.

A casca da raiz é um dos melhores remédios contra a solitária.
Cozinham-se 50 gramas de casca em um litro de água, até que fique reduzido
para a_metade. Tomam-se, em jejum, três porções, com intervalo de meia
hora (exemplo: uma xícara às 6:00h, outra às 6:30h e outra às 7:00h). Não
se deve deixar de tomar, ainda que a princípio provoque náuseas ou vômitos.
No dia anterior, deve-se ter adotado uma dieta exclusiva de leite. Uma ou

duas horas após a terceira xícara, toma-se um purgante. Permanece-se
deitado, com os olhos fechados, porque, com freqüência, aparecem
vertigens. Umas quatro horas depois, a tênia é expulsa .. Se, todavia, não se

alcança o resultado esperado, repete-se o tratamento uns dois meses depois.
Para expulsar vermes intestinais ordinários, basta tomar uma xícara .de
leite com uma colher, das de café, de casca de raiz de romã reduzida a pó.

Como adstringente contra a diarréia, usa-se a referida casca, em decocção,
em um pouco de água.

.

Valor alimentício
A romã presta-se para o preparo de um bom refresco, de sabor �""c.����.

�--- FARMÁCIA

II
,

Medicamentos e Perfumaria em Geral

Disque Farmácia. 332-0579

.._-� ----_._-

I

-Enxaqneca_____q-
É urna doença crônica cujas causas ainda são um tanto

misteriosas. Presume-se que exista uma diminuição de certas
súbstâncias produzidas pelo organismo, capazes de agir como

analgésicos naturais. A queda dessas substâncias tende a ser mais
acentuadas em quem vive sob estresse, fuma e tem uma dieta
inadequada. Portanto, esses indivíduos são mais sujeitos a

enxaquecas.

tQuais os seus sintomas?
Dor de cabeça, náuseas, vômitos, alterações de .humor, aversão ao barulho e

à. claridade. De todos, o que chama mais atenção é a dor de cabeça, de
intensidade variável - vai de leve a muito. forte, podendo aparecer em apenas
um dos lados da cabeça.

t O problema pode atingir crianças?
Sim. E, no caso, provoca os mesmos sintomas dos adultos. A única diferença
é sua duração: enquanto num adulto eles podem permanecer por três dias,
na criança costumam manifestar-se por 3 ou 4 horas, no máximo.

tAs crises são comuns nos adolescentes?
São mais comuns nas jovens, por causa do aumento do estrógeno, o hormônio
sexual feminino. Em quem tem o problema, as crises aparecem quando os

níveis desse hormônio sobem - na adolescência, no período menstrual e

com, o uso de anticoncepcionais. Quando as taxas do- hormônio caem - na

gravidez, por exemplo -, a enxaqueca praticamente desaparece.

tA enxaqueca pode ser sinal de uma doença mais grave?
Em alguns casos, a dor de cabeça é resultante ·de doenças mais sérias - tumor

cerebral e esclerose múltipla, por exemplo. A intensidade da dor, nesses casos,
se assemelha à da enxaqueca.

tDe que forma o problema pode ser combatido?
Nas crises, os especialistas receitam analgésicos potentes para acabar com a

dor. Entre esses período de tormento, no entanto, alguns pacientes tomam

medicamentos que engánam ó cérebro, porque substituem aquelas moléculas
de analgésicos naturais. É o caso dos betabloqueadores, por exemplo; um
tipo de remédio desenvolvido contra doenças cardíacas mas que acabou
ganhando essa aplicação, já que regula a produção dessas moléculas. Os

antidepressivos também têm esse efeito e, por isso, alguns especialistas
preferem receitá-los. Atenção: muitas drogas usadas contra a enxaqueca têm
fortes efeitos colaterais. Por isso, a indicação médica é fundamental,

tQuais os fatores que acentuam a enxaqueca?
Estresse e má alimentação. Quem sofre de enxaqueca deve preferir pratos
mais leves à mesa e buscar técnicas de relaxamento para o dia-a-dia.

tAs vitaminas e os sais rninerais podem ajudar no tratamento?
Alguns estudos indicam que a vitamina B6 pode ter algum efeito preventivo.
Quanto aos sais minerais, o 'único que parece ajudar é o magnésio, mas faltam

. dados conclusivos sobre o uso de suplementos no combate à enxaqueca.

tÉ necessário deixar de consumir o seguinte:
Tirsminá - encontrada nos queijos curados e nos amarelhos, como ·0 prato,
nas castanhas, nas nozes e na lentilha .

.

Peniletilamina - componente do chocolate.
Glutamato mosossádico -

.

presente em temperos industrializados que
prometem acentuar o sabor dos pratos.
Sinefrina - componente de frutas cítricas.
Nitritos - substâncias comuns em corantes utilizados nos embutidos.

tQuais hábitos auxiliam no combate à enxaqueca?
Não tomar café em excesso, beber bastante águia, não ficar muito tempo
sem comer, usar óculos escuros, se for sensível à claridade., Evitar saídas
bruscas da rotina, como acordar bem mais tarde ou comer fora de hora, não
fumar, fazer alongamentos para relaxar a musculatura, caminhar com

regularidade. Os exercícios favorecem a produção de analgésicos .naturais pelo
organismo.

Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Doismil quilosde peixe naSemanaSanta
. ELlZABETH THOMÉ

Tradicional na Semana Santa,
onde cresce a procura por peixes,
especialmente pelos cristãos, a Feira
do peixe Vivo, contou com a comer

cialização de carpas, bagres, pacus,
tilápias, traíras e até cascudos. Pro

movida há aproximadamente onze·

anos, a Feira é promovida em par
ceria com proprietários pesqueiros e

.

a secretaria da Agricultura. "Nosso
objetivo é oferecer ao produtora
comercialização, agregando, desta
forma, valores a este mercado",
afirmou o secretário da Agricultura,
Juliano dos Santos. Realizada nos

dias 19 e 20, quarta e quinta-feira,
na Feira Livre e também no bairro
BelaVista, os produtos foram comer

cializados no primeiro dia por Ro
berto Carlos Spengier, produtor de

.

peixes que vende para os Pesque Pa
gue. No dia 20, quinta-feira, os

peixes foram comercializados por
Fernando. Zabel, proprietário do

Pesque Pague, Fcrnandão. A

secretaria da Agricultura disponi-

G. Arruda

Peixes comercializadosna eira livre

biliza transporte, local, mão de obra . diminua a procura de consumidores,
e divulgação. Segundo Juliano dos nas Feiras. "A alta tecnologia para
Santos, existe uma certa dificuldade . partir para a área comercial,
de adesão por parte dos produtores envolvendo custos elevados, acaba
em. função da complexidade da afastando produtores potenciais",
retirada dos peixes e do transporte. concluiu. Nos dois dias de feira

Além disso, a tendência é que com o foram comercializados 1.850kg de

acréscimo de lagoas e pesqueiros peixes.

Campanha de árvores frutíferas/2000
A importância do papel que as frutas

desempenhàm na dieta humana, reside
não somente no seu valor alimentício,
como elemento necessário para o bom
funcionamento dos nossos órgãos
digestivos, mas também, fontes de sais

minerais indispensáveis à formação do
nosso corpo. O que realça nas frutas, é
serem elas urna fonte de vitaminas que

regulam quase todas as funções do nosso
organismo. Alem disso, os frutos muito

contribuem para a variação de nossa

alimentação e, pela sua convidativa
apresentação, aumentam a estética da.
mesa, exitando desta forma, o nosso

apetite.
.Pensando em tudo isso, a Secretaria

Municipal de Agricultura, juntamente
com a EPAG�I, estarão promovendo
mais uma edição da campanha de mudas
de Árvores Frutíferas, com vistas a

formação de novos pomares e ou

renovações que se fizerem necessárias.
A campanha terá início dia 25/04 e

se estenderá até o dia 01/06/2000

(Quinta feira). As mudas serão

entregues na Terça-feira dia 06/06/2000;
}> no pátio do GASCIC, das 9:00 às 16:00

horas,· sem intervalo pára almoço.

Juliano André dos Santos
Secretário Municipal de

Agricultura

iN

PREVISAO DO TEMPO
Revenda e assistência técnica autorizada:i

Os dias serã� de sol na maiorparte das

regiões catarinenses, com temperaturas
elevadas durante o dia. Condições de

. nevoeiro ao amanhecer, nas regiões do
vale.

·Desintegradores '.

•Pulverizadores
LIda. ·Lava lato

� Rua 15 de Novembro, 622
Centro- Rio do Sul

Fone: (047) 521-3637

=Motosserras
•Roçadeiras
·Ordenhadeiras Repre

Av. das Comunidades, 460 ..

�
Centro· Gaspar

FonefFax: 332�1236

I
·1
I
I

:\
.,
I
i

Vendas de Alevinos I e II

Convênio com a Epagri, n°
.:

09.17.07.0000.100.767/97

Feiras (te Mudas de Árvores Frui'
tíferas: tevé início neste dia 25/04 e

se estenderá até o dia 01/06/2000,
mais uma Campanha de Mudas de
Árvores Frutíferas, promovido pela
Secretaria Municipal de Agricultura

� e EPAGRI. Os interessados poderão
•
procurar a Secretaria Municipal de

: Agricultura para procederem as suas

• encomendas, ou. obterem informa-

I �!��!t;dE;:���������
I: os seguintes Cursos: .

-i_ Apicultura Geral, local CETRE -

tÊ Florianópolis, período 15 a 19/05(
'e 00, vagas 01; Panificação e

V.e Confeitaria, local Fund. 25 de Julho
!ie

_ Joinville, período 22 a 26/05/00,
�:.: vagas 06; Mecanização Trator 4
W. Rodas, local CETRAR - Araran-

. ': guá, período 22 a 26/05/00, vagas
".e 02; Olericultura, local CETRE -

'� Florianópolis, período 29/05 a 02/
06, vagas 01.

.

.

Exames: os produtores rurais que
trabalham com derivados de leite

: (queijinho, nata e queijo colonial),
i" deverão proceder os exames de
,
• Brucelose e Tuberculose, bem como
-.
e devem estar em dia com as suas

• carteiras de saúde e alvará sanitário.
: • Calcário: informamos (lOS

>k: interessados que estão. sendo aceitas
,'%k d di'·'�1:" novas encomen as e ca cano os

;1�, preços são: R$ 8,00/ton (a vista) a

B': granel; R$ 8,50/ton (30 dias) a granel; .

!i,,� R$ I5,50/ton (á vista) ensacado e R$
·

: 16,00/ton (30 dias) ensacado. O frete

�,e ficará por conta da P.M.G. .

.

.

ii PatrulhaMecanizada: informamos
fu e

aos produtores rurais; devidamente
· : inscritos, interessados em receber
• atendimentos <ia patrulha mecani

·tt zada, deverão fazer suas reservas

i07e para trator de pneus, sendo que são
.....• realizados serviços de arado, rotativa,
: grade, roçadeira e distribuidor de
'. calcário. Preços: tratares Ford 4630:
• R$ 15,00/h; trator Valmet 885: R$
: 18,00/h; retro R$ 15,00/h.· .

e Alevinos: informamos aos
·

• interessados em adquirir alevinos da
: safra 2000, que dirijam-se a

, o Secretaria de Agricultura para
e fazerem as suas encomendas. Os

preços por milheiro são: Tilápia R$
80;00, Carpa Capim R$ 110,00,
Carpa Húngara R$ 110,00, Carpa.

• PrateadaR$ 110,00, Carpa Cabeçúda
e R$ 110,00, Bagre Africano R$
: 120,00 e Tilápia Vermelha R$
• 120,00. Maiores informações com
e Juliano/Alexandre através do

: telefone 332-2020, ou diretamente na
',. Secretaria de Agricultura. A última
". entregá desta Safra será dia 10 de

: Maio de 2000 as 10:30 horas no

i. GASCIe.

Recicle Catarinense

de Coleta de Lixos e

Entulhos Ltda.

Agilidade na remoção
de lixos e entulhos

Rua Joaquim Zucco, s/n - Nova Brasília'

Brusque. Fone: 350,-0386Baú Central-Ilhota/Se. Fone: 391-5665
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Gaspar, 22 de março de 2000.

HOSPITAL NOSSA SENHORA DO PERPÉTUOSOCORRO HOSPITAL NOSSA SENHORA DO PERPÉTUO SOCORRO

BALANÇO PATRIMONIAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1999. DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO DE 1999.

ATIVO 1999 1998 1999 1998

. CIRCULANTE R$ 241.812,05 R$ 247.736,37
DISPONIBILIDADES R$ 21.055,63 R$ (12.258,50) RECEITA OPERACIONAL BRUTA R$ 876.266,05 R$ 1.010.618,78

Caixa R$ 4.379,10 -R$ 10.182,72 Receita Convênios Internados R$ 665.431,02 R$ 757.480.64

Bancos R$ 16.676,53 R$ (22.441,22) Receita Convênios Externos R$ 129.847,75 R$ 125.786,55

Contas a Receber R$ 183.217,71 R$ 218.165,24 Receita Pac. Particulares Internados R$ 70.500,10 R$ 75.398,36

Estoques R$ 35.629,47 R$ 31.125,09 Receita Pac. Particulares Externo R$ 10.487,18 R$ 51.953,23

Créditos Diversos R$ 1.909,24 R$ 10.704,54 (=) RECEITA OPERACIONAL LÍQUIDA - R$ 876.266,05 R$ 1.010.618,78

PERMANENTE R$ 1.888.284,01 R$ 1.821.376,77 (-) DESPESA OPERACIONAL R$ (1.419.112,59) R$ (1.348.693,43)

Imobilizado R$ 2.106.617,24 R$ 2.031.015,92

Depreciação Acumulada R$ (230.769,39) R$ (209.639,15) Custo dos Serviços Prestados R$ (282.614,22) R$ (277.368,25)

Diferido R$ 12.436,16 Despesas e/Pessoal R$ (799.528,59) R$ (699.743,34)
Despesas Administrativas R$ (305.299,62) R$ (337.095,62)

TOTAL DO ATIVO R$ 2.l30.096,06 R$ 2.069.113,14 Glosas e rejeições R$ (31.670,16) R$ (34.486,22)
(=) RESULTADO OPERACIONAL R$ (542.846,54) R$ (338.074,65)

PASSIVO RESULTADO FINANCEIRO ,R.$ (91.036,99) R$ (35.137,65)
Receita Financeira R$226,42 R$ 283,59

CIRCULANTE R$ 585.969,21 R$ 353.566,93 Despesas Financeiras R$ (91.263,41) R$ (35.421,24)

Fornecedores R$ 106.400,45 R$ 75.349,99 OUTRO RESULTADO NÃO OPERACIONAL R$ 412.464,17 R$ 358.937,18
- Encargos Sociais R$ 246.355,04 R$ 119.168,22 Aluguéis de Imóveis R$ 45.278,86 R$ 28.151,38

Impostos a Pagar R$ 30.633,79 R$ 7.929,01 Auxílios Municipais R$ 172.854,10 R$ 107.166,73

Empréstimos Bancários R$ 109.034,67 R$ 91.666,67 Auxílios Federais R$ 7.800,03 R$ 92.350,45

Outras Obrigações R$ 93.545,26 R$ 59.453,04 Doações de Pessoas Físicas . R$ 32.441,76 R$ 21.300,17

PATRIMÔNIO LÍQUIDO R$ 1.544.126,85 R$ 1.715.546,21 Doações de Pessoas Jurídicas R$4.273,75 R$ 4.034,70

Reserva de Capital R$ ?90.424,44 R$ 340.424,44 Doações Através da CELESC R$ 166:536,06 R$ 91.204,69

Reserva de Reavaliações . R$ 1.142.126,68 R$ 1.142.126,68 Outras Receitas R$ 7.354,47 R$ 14.729,06

Lucros (ou Prejuízos)Acumulados R$ 11.575,73 R$ 232.995,09 Ganhos R$ 25.324,26
Perdas R$ (49.399,12)

TOTAL DO PASSIVO R$ 2.130.096,06 R$ 2.069.113,14 (=) RESULTADO DO EXERCÍCIO R$ (221.419,36) R$ (14.275,12)

DR. RICARDO ALEXANDRE FREITAS
PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

ALBA DE AGUIAR
TÉC. CONTABILIDADE

CRC/SC16.346

Nós, abaixo assinados, na qualidade demembros do Conselho Fiscal, do Hospital Nossa
Senhora do Perpétuo Socorro, tendo procedido ao devido exame do Balanço,'
Demonstração de Resultados, bem corno dos demais documentos relativos ao exercício

social encerrado ein 31/12/99. Declaramos ter encontrado tudo na mais perfeita ordem

e recomendamos sua aprovação por parte da Assembléia Geral.

VALDIR TESTONI

MEMBRO

DARIO BEDUSCHI

MEMBRO

MAX ELOI DA SILVA
MEMBRO

'. Vende-se Casa
Casa de alvenaria localizada na rua

Rodolfo V. Pamplona - Gaspar Mirim,
com terreno medindo 517m2, contendo

churrasqueira, garagem e três quartos.
Anexo duas salas comerciais. Contato

pelo fone 332-3168 com Marisa.

Vende-se
Um terreno na Rua'25 de Julho, 39,
medindo 323m2. Valor R$ 15.000,00.

Informações pelo fone 332-5172

Seja seu próprio patrão
Faça um curso de Manutenção �� ..
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No Final do curso, você poderá fazer um estágio ,§ ir :�. 8. �
remunerado na Top System. � :: à5 :!Q Q �
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Também temos vagas para outros cursos de informática,
U
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Você que gosta de estar sempre atualizado
na área da informáticà, chegou agora o

mais novo curso Técnico
de Micro Computadores.:
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�'G'Governo de�. aspar
PROGRAMA BOLSA DE ESTÁGIO

EDITAL N° 04/2000

o Prefeito Municipal de Gaspar,em exercício, Estado de Santa Catarina, rio uso de suas atribuições
legais, e de acordo com o artigo 10 da Lei n° 1.779, de 17 de dezembro de 1997, com os

complementos das Leis n° 1.848, de 2 I de outubro de 1998, n" 1.875, de 23 de abril de 1999, e n"
1.905, de 08 de julho de 1999, e demaisdisposições atinentes à matéria, toma pública a relação
de oportunidades no Programa Bolsa de Estágio, para estudantes de Ensino Médio (2° Grau) e
de Curso Superior (3° Grau), conforme discriminação abaixo e respectivas Secretarias:

l)Gabinete do Prefeito:

a)02 (dois) bolsistas, cursando Nível Superior em Ciências Humanas e da Comunicação, com
conhecimentos básicos em informática, para atuar junto à Assessoria de Imprensa, sendo 01

(um) bolsista para o período matutino e 01 (um) bolsista para o período vespertino; .

2)Secretaria de Administração e Finanças:
a)02 (dois) bolsistas, cursando nível superior em Direito, com conhecimentos básicos em

informática, para atuar junto à Delegacia de Polícia de Gaspar, sendo OI (um) bolsistà para o
período matutino e 01 (um) bolsista para o período vespertino;

3)Secretaria de Saúde e Assistência Social:

a)04 (quatro) bolsistas, cursando nível superior em Serviço Social, com conhecimentos básicos.
eminformática, para atuar junto ao Departamento de Assistência Social, nos períodos matutino
e vespertino;

.

4) Secretaria do Interior, Assuntos Estratégicos e de Desenvolvimento:
a) OI (um) bolsista cursando Ensino Médio, com conhecimentos básicos em informática, para
atuar junto à Coordenação Local do Curso de Pedagogia, no horário das 18:00 às 22:00horas, na
biblioteca do Convênio FURB/Prefeitura Municipal de Gaspar;
5) Assessoria Jurídica:

.
a)O 1 (um) bolsista, cursando nível superior em Direito,.para atuar junto. à Assessoria Jurídica, no
período da tarde;

6) Secretaría da Indústria, Comércio e Turismo:
.

a)OI (um) bolsista, cursando Ensino Médio, para atuar junto àCentral de Informações Turísticas,
no período matutino ou no período vespertino;
b)02 (dois) bolsistas, cursando Nível Superior em Administração, Ciências Contábeis, Direito
ouEconomia para atuar junto ao SINE, sendo 01_ (um) bolsístapara o período matutino e 01 (um)
bolsista para o período vespertino.

.

Os estudantes interessados à vaga de bolsista deverão comparecer no Departamento Pessoal da
PrefeituraMunicipal de Gaspar, nos dias quatro e cinco de maio de dois mil (04 e 05.05.2000),
das 08:30 às J2:00 e das 13:30 às 17:00 horas, com a seguinte documentação:
'Comprovante de matrícula, declaração de freqüência. na Universidade ou Estabelecimento do
Ensino Médio e Histórico Escolar do Curso. Os estudantes de CursoSuperior (3° grau) deverão
estar freqüentando, nomínimo, o 5° semestre/período do, curso solicitado. Excetuam-se os

estudantes do Curso de Serviço Social, os quais deverão estar freqüentando, pelo menos, o
3° semestre/período do respectivo curso. Para os estudantes de Ensino Médio (20 Grau),
estes devem ter concluído 50% ( cinquenta por centojdo curso no qual estiverem
matriculados (freqüentando, pelo menos, a 2a série).

· Fotocópia da Identidade;
· Fotocópia do C. P. F.;
· Carteira Profissional.

'Comprovante de que possui conhecimentos básicos em informática (certificado ou declaração
da escola de informática, ou disciplina da área de informática constante do Histórico Escolar,
para as vagas especificadas).
Tendo em vista que, nas chamadas anteriores, divulgadas por edital, no presente exercício do ano

de 2000, não tendo havido candidatos interessados que atendessem à obrigatoriedade de

comprovação de residência no Município de Gaspar, há, pelo menos 05 (cinco) anos,

excepcionalmente, serão admitidos aos procedimentos de inscrição e de seleção deste programa,
e exclusivamente para o presente edital e para as vagas dos itens OI� 02, 03 e 05 (Gabinete do
Prefeito, Secretaria de Administração e Finanças, Secretaria de Saúde e Assistência Social e
Assessoria Jurídica), candidatos que não atendam ao disposto no parágrafo 1 ° do artigo 1 ° dá Lei
n° 1.779, de dezessete de dezembro deum mil novecentos e noventa e sete (17112/1997).

Somente serão admitidos à inscrição os estudantes dos seguintes estabelecimentos, desde
que atendam às demais exigências do Programa:

.'
Universidade Regional de Blumenau - FURB
Universidade do Vale do Itajaí - UNIVALI
Fundação Educacional de Brusque - FEBE

Conjunto Educacional Pedro II

Colégio Estadual Professor Honório Miranda
Colégio Estadual Frei Godofredo
Escola Técnica do Vale do Itajaí - ETEVI/FURB.

Gaspar, 24 de abril de 2000.

Andreone Santos Cordeiro
Prefeito Municipal, em exercício

VENDE APARTAMENTO
Ref. 01 - Apartamentos no Ed. Monte CarIo - RESIDENCE - com 2 e 3 quartos, suíte, garagens.

Uma entrada e o saldo em 80 meses, financiamento direto pela Construtura Incorporadora.
Ref. 02 - Apartamento no Residen-cial Alvorada pronto para morar, com 03 quartos, suíte, garagem

e demais dependências. Pagamento 20% de Entrada e O' saldo financiado em 60 .11eSeS pela Construtora,
Ref. 03 - Apto c/03 quartos e demais dependências - Conjunto Habitacional Bela Vista, ficando:

, jogo de quarto casai jogo de cozinha completo. Preço: R$ 32.000,00 - quitado.
. CASAS

Ref.. 03 - Casa em alvenaria com 02 quartos, sendo uma suíte, situada na Rua Monte Castelo.
Próximo ao forum, rua calçada.

Ref. 04 - Casa em alvenaria com 03 quartos, mais dependências edificada em um terreno medindo
2.700m2 fazendo frente com a Rua Olga Bohn proximidades Vineplast, Bairro Coloninha, Preço R$
45.000,00 à vista, aceita carro como parte do pagamento.

. .

TERRENOS
Ref. 06 - LOTES ÁREA NOBRE: Próximo a Avenida das Comunidades, metragem de. 380 a

1.000m2. Preço R$ 12.000,00 a R$ 27.000,00 à vista ou 30% de entrada, saldo em 12, 24 e 36 meses.

08S: Com ótimas residências já construídas. no loteamento.
.

Ref. 07 - TERRENO FAZENDO FRENTE COM A BR 470: Próximo a churrascaria do Toni,
medindo 416m2 edificada com uma construção de 2 pavimentos sendo parte térrea cO'm 2 salas
comerciais medindo 100m2 cada e um banheiro, parte superior cO'm 2 apartamentos contendo 2

quartos demais dependências.
OBS: Vende O'U aluga.

-

_.
.

.

Ref: 08 - Ótimo Terreno Central: fazendo frente com a Avenida das Comunidade medindo aprox.
2.400m2, local nobre.

Ref. 09- LOTE GASPARINHO: com 498,00m2 a mil metros do centro, Preço R$ 6.000,00 à
vista, aceita carro como parte de pagamento.

Ref. 10 - Lote Bairro Santa Terezinha área 362,50m2 l4,50x25,00m, la quadra da Rua Barão RiO'
Branco (R. Brusque) próx. da A.A.B.B. Tropical, Farmácia Modelo e Mercado. Terreno plano, regular,
não necessita de aterro, documentado e livre de enchente.

Ref. 11 - TERRENO: NO' centro próx. a Delegacia de Polfcia, edificado com uma casa de madeira .

Ref. 13 - Um sítio com 11.000,00 metros, com uma casa de alvenaria, lagoa, árvores frutíferas e

demais benfeitorias. Obs: Porteira fechada.

Rua Arnoldo Schramm, 150 - EdifícioMonteCario, próximo a Zeca Acessórios - Gaspar

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J
...................................... � ...

VENDE: Ci\SAS
Águas Negras: Alvenaria - Nova - com 100,oom2 - 03 dormitórios - Estrada Geral - Em frente a Igreja - R$ ) 2 mil;
�: Alvenaria com l20.00m2 - nova - 03 dormitórios - Rua Antônio Bernardes - R$ 30 mil

.

Bela ViSta - Alvenaria I 95,00m2 - 03 dormitórios - sendo OI suíte - R. Brasília - R$ 35 mil;
- Alvenaria com I 36,27m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - R. Ceará - R$ 40 mil;
- Alvenari� com 236,00m2 - 04 dormitórios + sala comercial - Rua Theodoro Deschamps - R$ 40 mil. Aceita troca
sítio; .

�- Alvenaria.com l44,00m2 - 03 dormitórios - sendo OI suíte - R .. Itajaí - R$ 45 mil;
Coloninha - Mista com 220,00m2 - .02 Pisos - 03 donnl02 salas comerciais - R. Pref. Leopoldo Schramm - R$ 35

mil;
- Alvenaria - nova - 02 pisos com área total de 5oo.00m2 - 03 dormitórios, sendoO I suíte com closed - Rua Dr.
Nereu Ramos - R$ 90 mil;

.

1'- � Alvenaria com l34,00m2 - 03 dormitórios - R. Maria M. Cardoso - R$ 30 mil;
- Mista com 137,00 m2 - 03 dormitórios - R. Manoel B. da Silva - R$ 30 mil. Aceita troca;
- Imóvel - R. Vitório A. Cardoso - sendo: casa mista com 84,oom2, sala de alvenaria para facção com 30.oom2 e.

kitinete de alvenaria com 28,oom2 - R$ 25 mil;
. . .

Gaspajinho - Aivenaria com 100,00mi- 03 dormitórios - R. Frei Solano - R$ 20 mil;
- Alvenaria com l12.00m2 - 03 dormitórios. sendo OI suíte - Terreno com 3.330,oom2 - Rua Piracicaba - R$ 35

mil;
Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240,00 m2 - R. Pedro Simon - R$ 50 mil;
- Mista com 63,oom2 - 02 dormitórios - R. Noima M. Sabei - R$ 20 mil;
- Imóvel contado OI casa de alvenaria com 54,00m2 e OI casamista com 49,00m2 - R. Nicolau Threiss - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 55,00m2 - 03 dormitórios - Sertão Verde - R$ 12 mil;
- Mista com I 35.oom2 - 03 dormitórios + Galpão de alvenaria com 5l.oom2 - Rua Amaro Muller - R$ 23mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com l17,50m2 - nova - 04 dormitórios sendo. O I suíte - R. Olávio Rosa - R$ 30 mil;
- Alvenaria com l50.oom2 - 03 dormitórios - Rod. Ivo Silveira - R$ 55 mil;
- Alvenaria - nova - com l60,oom2 - 03 dormitórios. sendo OI suíte c/ closed -lot. Por do Sol - R$ 65 mil;

.

- Alvenaria com I 54,50m2 - 03 dormitórios - Rua José P. Marques - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 220,oom2 - 03 dormitórios - R. Damiano Venturi - R$ 30 mil;
B. Sete de Setembro - Alvenaria com 222.85m2 - 03 dormitórios. sendo OI suíte com hidro e piscina R. Manoel

Bittencourt - R$ I 10 mil. Aceita financiamento;
.

� Alvenaria com l30,oom2 - 03 dormitórios - R. Ignês H. Schneider - R$ 18 mil;
- Mista com 70,00m2 - 03 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ II mil;
- Alvenaria com ll2.oom2 - 04 dormitórios - Rua 18 de Março - R$ 27 mil;
- Alvenaria com 100,00 m2 - 02 dormitórios- R: Angelina Motter - R$ 25 mil;
- Apartamento com 03 dormitórios - sendo OI suíte. desocupado. - R. XV de Novembro'- R$ 35 mil;
- Alvenaria com 140,oom2 - 03 dormitórios - piscina - R. 18 de Março - R$ 45 mil;

VENDE - TERRENOS

Águas Negras - Sítio com 15.20l,00m2. contendo casa de alvenaria - nova - com 226.oom2 - R$ 55 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 3oo,oom2 - R$ 6.500,00;
B. Santa Terezinha - Loteamento "Por do' Sol" com 607,38m2 - R$ 9mil;
- R. Carajás - Loteamento Denise com 413,22 m2 - R$ 10 mil;
Coloninha -R. Evaldo Gaertner com 835,00m2 - R$ 20 mil; .

- Rua Arnoldo Koch com 464,00 m2 - R$ 9 mil;
B. Sete de Setembro - Rua Canoinhas - Morro do Hospital com 468,00 - R$ 12 mil;
- Rua Manoel Bittencourt - Fundos - com 526,00m2 - R$ 16 mil;
- Rod. Francisco Mastela - Fundos do Hotel - com 390.00m2 - R$ 13 mil;
Poço Grande - R�a Sílvio Garjeski com 748.00m2 -R$ 8 mil;

.

Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397,00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50 mil;
- Próximo à divisa Gasparlllhota com 20.0QO,00 m2 - 80 metros de frente para a rodovia - R$ 30 mil;

,

- Terreno com 3.192.00m2 - próximo Ginásiode Esportes - R$ 25 mil;.

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro - Gaspar'� Fone: 332-1074
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Festival de aeromodelismo terá osmelhores domundo
G.ARRUDA

Promovido pelo Clube de

Aeromodelismo Asas do Vale, o XV
Festival Brasileiro da modalidade

contará com a presença dos melhores

manobristas .do planeta. Repre
sentantes dos Estados Unidos, Argen
tina, Japão e Brasil estarão mostrando

suas habilidades no controle dos

protótipos, em três dias de competição
(29/04 a 01105). O evento, sem fina

lidade competitiva, será realizado na
.

sede do Clube, situado à rodovia Jorge
Lacerda, próximo a Fazenda Beta

Carreiro. A abertura acontece no Sába

do, dia 29, seguindo até a Segunda
feira, IOde maio.

A estrutura está completamente
montada, com ampla área de

estacionamento, serviços de restau

rantes e bar, além enorme arquiban
cada para receber o público. Na edição'
anterior, cerca de 50.mil pessoas

prestigiaram o Festival que contou

com a participação da Esquadrilha da

Fumaça, dando um verdadeiro show

em arrojadas acrobacias aéreas. Este

ano, a organização trará o piloto
paranaense, Paes de Barros, que com
seu avião Extra-300 fará manobras

aéreas no domingo à

tarde e na Segunda
feira pela manhã.

De acordo com O

presidente do Clube

de Aeromodelismo

Asas do Vale, Edson
Luís Trierweiler,
cerca de 800 mode

los estão inscritos,
entre carros, navios

e aviões. Aprovei
tando o encontro dos

aficionados pela
modalidade, haverá
o lançamento oficial
da primeira turbina

para aeromodelos

fabricada no Brasil.

Edson afirma que

poucos países no

mundo produzem
em larga escala a

novidade. O projeto
da turbina, exclusiva no país, é de

autoria do engenheiroMilton Sanches,
do Rio de Janeiro.

Os ingressos para o XV Festival

Brasileiro de Aeromodelismo serão

vendidos a R$I,OO, sendo que crianças
menores de 10 anos não pagam.

Acrobacias aéreas com pilotos Paes de Barros

Campeão de futsal sai sexta-feira
. Os semi finalistas do Campeonato
de F.utsal "Gaspar 66 anos" jogam
hoje à noite, a partir das 19 horas,
disputando vaga na grande
finalíssima, que está marcada p,:ra

.

sexta-feira. As quatro equipes
possuem as mesmas chances de

chegar ao título. Supermercado
Amigão enfrenta a equipe do

Madureira. Na disputa de outra vaga

jogam Badeco e· Loes Mat.

Construção. Sexta-feira haverá

preliminar, valendo pela Copa
"Brasil500 anos", de futebol infantil.

Farropa Jr. e Dragões fazem o

�rimeiro jogo. Depois segue com a

partida entre Avaí e Lampel B.
. Por fim, se define campeão da

. ,; .., Copa "Gaspar 66 anos", onde está
\\�'''f,\t"l:!1o').,'7":''
; ;f/ �: em jogo a Taça Bruno Augusto
:;�'·i;···<·-{�'·

G. Arruda

Schramm. Os jogos serão realizados

no Ginásio João dos Santos e tem

entrada franca.

DESPACHANTE S.M
Despachante Credenciado nº 156 CGC 78987633/0001-22

Escritório de Prestações de Serviços e Despachos
Interligado ao DETRAN via On-Line

• Emplacamento
• Transferência
• Licenciamento
• IPVA, Multas

• Serviços de Trânsito em Geral
• Seguro: Casas, Carros, Vida
• PlastificaçãO
• Documentos

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 420. Fone: 332-0000IFax: 332-0050

Catarinense: nem vitória, nem derrota

A equipe do Clube Atlético

Catarinense, da cidade da Ilhota, disputa
a Segunda divisão do campeonato
catarinense de futebol profissional. Na
últimaQuinta-feira o time, que tem seus

jogos de casa sediado no estádio Carlos
Barbosa Fontes em Gaspar, tentava sua

primeira vitória na competição frente ao
time do técnico Chicão, o Timbó. Em

.

uma partida bastantemovimentada, mas
sem muitas oportunidades de gol, o
Catarinense não alcançou seu objetivo,

e acabou somando o quarto empate na

competição, em quatro jogos dispu
tados. A torcida reclamou dois pênaltis
que não foram marcados pelo árbitro da

partida, e ao final gerou-se um clima de

tensão forte, que só veio a ser controlado

pelos policiais militares e pela turma do
"deixa disso". Os resultados não tem

agradado nem torcedores, nem comissão

técnica, que prometem. trabalhar para
somar as primeiras vitórias e quem sabe

chegar a outra fase da competição.

Rádio Sentinela na

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 676
Centro - Gaspar/SC

.

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE
Aulas Práticas e Ieõrlcas- Renovação e 1ª Habilitação

332-2334 332 ..5010

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Espetáculo no céu gasparense�
G. Arruda

..../1.

DOIS TOQUES��
Chocolate na Páscoa
Neste domingo-ide Páscoa, o

Vasco deu um verdadeiro chocolate
no time do Flamengo e venceu o

clássico, de virada, por 5 a 1. Com a

goleada, o Vasco conquistou
definitivamente a Taça Guanabara

e derrubou por terra a intenção
rubro-negra de levar !_) título.
Romário, com três gols no clássico,
Pedrinho e Felipe marcaram para o

Vasco. Leandro Machado abriu o

marcador.
a chocolateprometido pelo vice

presidente vascaino EuricoMiranda,
que distribuiuai)mil ovos de Páscoa

para torcedores do Vasco,
aconteceu.

Experienie e' irônico'

Depois de ter marcado três dos
cinco go�� na goleada sobre o

Flamengo, =Rom ário disse que

pretende continuarjogandopormais
alguns anos. Mesmo. .sem citar o

nome de Edmundo, o artilheiro do
Estadual soltou algumas farpas e;n·
direção ao seu desafeto.

- Sempre faço meu trabalho e

meus gols sem pensar em competição
com o meu companheiro. Mas se

pensam assim, não possofazer nada,
vão perder sempre - disse Romário.

Pontos na FI
A Mcl.aren finalmente conseguiu

mostrar suaforça efez a dobradinha
no GP da Inglaterra de Fórmula 1,
quarta prova da temporada. a
escocês David Coulthard foi o

vencedor, com o finlandês Mika
Hakkinen em segundo. Coulthard
assumiu a vice-liderança doMundial
de pilotos,'com 14pontos, dois a mais
do que o terceiro colocado Hakkinen.

a alemão Michael Schumacher,
lidera o campeonato com 34 pontos,

Bobo da corte
a folclórico deputado Eurico

Miranda, o beijoqueiro do

Congresso Nacional, anuncia que a

Liga dos Clubes nascerá para tirar

o Gama da primeira divisão. De

quebra, entrarariam o Fluminense e

o Bahia.A Justiça brasileira, que
determinou apermanência do Gama
na primeira divisão, seria, assim,
driblada, e o juiz que lavrou a

sentença seria feito de bobo.
Imunidade parlamentar à parte,
bobo, da corte, é o deputado.
Imaginar que a Justiça assista
mrznobra tão pueril calada é digno
do deputado. Seria como se alguém
que fosse condenado mudasse de

nome para fugir da punição.

Asa-deltas também sobrevoaram a cidade

01llelhor

preço' da região
Buffet completo, Espeto Corrido, Pizzàs e Lanches

Segunda a sábado Buffet R$ 4,00,
Espeto Corrido R$ 7,00. Sobremesa grátis

G.ARRUDA

Quem saiu de casa neste feriado de
Páscoa observou que o céu gasparense
estava ainda mais colorido. Pilotos de

todo o sul do País deram um

verdadeiro show no IV Festival Aberto
de Parapente, organizado pelo Clube

Parapente do Vale. OMorro do Pelado
recebeu cerca de 90 pilotos que
ficaram impressionados com a

estrutura do evento. Entre os-inscritos
estavam integrantes da equipe
brasileira de parapente, que se prepara
para o pré-Mundial, que será realizado.
na Europa. De acordo com o vice

presidente do Clube Parapente do

Vale, Élcio de Oliveira, as condições
climáticas, com céu limpo e ventos

constantes, dos três dias de prova,
. propiciaram vôos dos mais diferentes

estilos, com p0USOS em cidades do

litoral catarinense, como Balneário
G. Arruda

Camboriú e Itajaí. Os pilotos de

Florianópolis, Frank Ihá e Fábio

Farias, marcaram um novo recorde do
Morro do Pelado, no sentido

Nordeste. Os dois

pilotos, sobrevoaram
por 35km, pousando na
cidade de Piçarras.

Nenhum incidente

foi registrado na com

petição. Para o pre
sidente do Clube Para

pente do Vale, Ciro
Beduschi, as condições
de decolagem e pouso,
aliada da seriedade dos

pilotos participantes,
contribuíram para que
não houvesse impre
vistos. Beduschi res
saltou o excelente re

sultado do Festival, que
identificou o potencial
do município em sediar

etapas em âmbito

nacional. "Os organi
zadores de etapas
nacionais sentem certo

receio em promover
provas no sul devido ao

clima. Nós provamos
que temos capacidade e

�------------------------------------�

estrutura necessária"Pilotos deram verdadeiro show

Fone: 332-1469

apontou.
Para o mês de junho está quase

confirmado a realização da III Etapa
. Catarinense de Parapente, no Morro

do Pelado, emGaspar. Competidores
profissionais, por mais uma vez,

deixarão o céu completamente tomado
por altos e radicais vôos;

Classificação
Valendo pela categoria de

triangulação - onde os pilotos buscam
sobrevoar diferentes pontos da cidade
- a classificação final fOI a seguinte:

1° lugar: Baby - RS
2° lugar: Bacinho - RS
3° lugar: Fabinho - SC

Já na categoria permanência e

precisão de pouso; o resultado ficou
aSSIm:

1°' lugar: Moacir - SC
2° lugar: Adeinir - RS
3° lugar: Juliano -. SC

O Clube Parapente do Vale contou
com o apoio da PolíciaMilitar, Grupo
Independente de Rádio amador,
Prefeitura Municipal de Gaspar,
Secretaria Ind., Comércio e Turismo,
Fundação Municipal de Esportes, LR
Bordados, Hotel e Restaurante Raul' s,

. família Schrnitt e imprensa.

Rod. BR - 470 - Km 39 - Margem Esquerda - Gaspar.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidades catarinenses

que se destacam no

mercosul

Argentina

países que formam o

Mercosul

Nassa história nos mostra que o Sul

esta dividido em duas PARTES de'
PESSOAS.

Existe as que vivem para trabalhar, e a

dos que apenas trabalham para
sobreviver.
Sendo que a primeira CLASSE de

pessoas que vivem para trabalhar

mostram-se hoje diante da Globalização
com seu trabalho de primeiro mundo, o

que destaca-se diante do MERCO-SUL.

Nossa gente, nosso trabalho destaca
se no centro ecônomico do nosso país
como sendo pessoas que fazem o melhor

da sua MÃO-DE-OBRA, e principalmente
nossa gente do vale",
À estas pessoas que vivem para

TRABALHAR, o sul e BRASILterão mais

CHANCES em sairem ganhando no jogo
da Globalização.

Assim sendo, pessoas que fazem do

Estado CATARINENSE esta riqueza de

trabalho, contribuíndo com o

PROGRESSO DO BRASIL, que saibam

que nossa MÃO-DE-OBRA. é ARTE, e que
às APRIMORE SEMPRE.

E a destaque como sendo uma

CULTURA de um trabalho importante,
que esta mistura de povos Europeus, com
grandes raízes no sul, unam-se sempre
mais,

Que a nossa CR�ATIVIDADE e

CURIOSIDADE nos leve à caminhos

grandiosos para o sucesso, que hoje é o

acordo Merco-Sul,
E dando-nos a certeza de fazer-nos do

nosso país uma NOVAÉTICA de riquezas
em trabalhos do sul.

..

�================================
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